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«...Бог, повелевший из тьмы воссиять 
свету, озарил наши сердца, дабы 

просветить нас познанием славы Божией 
в лице Иисуса Христа». 

2 Кор. 4:6
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Однажды я прочитал одну небольшую историю под названием «Точка». 
Автора, к сожалению, столь короткого, но доступного и поучительного, рассказа 
я не запомнил. И так:

 «Как-то старый учитель позвал своих учеников и показал им лист чистой 
бумаги, в середине которого стояла черная точка.

— Что вы здесь видите? — спросил старец.

— Точку, — ответил один юноша.

— Черную точку, — подтвердил другой ученик. 

— Жирную черную точку, — уточнил третий.

И тогда их любимый учитель отошел в сторону и заплакал.

— Скажи нам, о чем ты так горько плачешь? — удивились ученики.

— Я плачу о том, что все вы — мои ученики — увидели только маленькую 
черную точку, и никто из вас не заметил большой и чистый белый лист бумаги, 
на котором она стояла...»

Как часто мы судим о человеке только по его маленьким недостаткам, забывая 
о достоинствах, которыми Всемогущий, Всесильный, Вездесущий и Всеобъем-
лющий Бог наделил всех нас.

Уважаемые читатели, читая наш журнал, страницу за страницей, не ищите, 
пожалуйста, изъяны, грамматические и орфографические ошибки, возможно, 
даже не совсем правильные обороты речи. Пусть все это будет для вас, как та 
маленькая точка на белом листе из приведенного выше повествования. Поста-
райтесь, друзья, с присущей вам добротой и нежностью, увидеть чистоту светлой, 
прекрасной души каждого автора статьи, рассказа или стихотворения. И даже 
если вы не всегда согласны с мнением размещенного в журнале материала, будьте 
снисходительны и милостивы к брату или сестре по вере. К тому же, кто знает, 
может оказаться, что не правы именно вы. Доверим Господу сердца друг друга 
и будем усерднее молиться о труде на ниве нашего Господа каждого труженика, 
независимо от того, мал его труд или велик!

Заодно хочу от всех сотрудников нашего журнала сердечно поблагодарить вас, 
наши дорогие читатели, за ваши ободряющие и вдохновляющие письма, за ваши 
пожелания и добрую критику, за слова, полные христианской любви и простоты. 
Мы очень хотим быть полезными для вас и нашего Господа. 

Да благословит вас Господь!

Олег Бубняк,

зам. главного редактора 
журнала «Божий 
виноградник»

Cлово редактора
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«Входите во врата Его со славословием, во 
дворы Его — с хвалою. Славьте Его, благо-

словляйте имя Его, ибо благ Господь: милость 
Его вовек, и истина Его из рода в род» 

(Пс. 99:4-5).

Сегодня мы будем рассуждать о Божьей 
верности и о верности Божьих детей. 
И не только тех людей Божьих, у которых 

много лет за плечами и у которых седые го-
ловы и бороды, но и о тех, которые были еще 
маленькими или молодыми. 

Наш Господь являет верность и провозглашает Свою 
верность через Слово Божье. Он не только провозглашает 
Свою верность, но Он и есть Бог Истинный, Верный 
и Праведный, и Он хочет, чтобы и Его творение было тоже 
верным и праведным, чтобы те, кто носит Его имя — христи-
ане — тоже были особо верными. Господь распростер после 
потопа радугу и сказал, что больше никогда не уничтожит 
землю, потому-то это и сбывается. Он верен в том, что го-
ворит. В Евангелии от Матфея написано: «…небо и земля 
прейдут, но слова Мои не пройдут» (Мф. 24:35). Господь 
верен в Своем Слове. 

У нас есть чудное обетование о том, что там, где двое или 
трое собраны во имя Его, там и Он. Господь остается верным 
и этому обетованию. Было ли это 100 лет или 500 лет назад, 
или 3 года назад, Господь всегда пребывает там, где двое или 
трое, собравшиеся во имя Его. 

Заглянув на страницы словарей и изучив описания зна-
чений слова «верность» людей этого мира, можно сказать, 
что верность — это стойкость и неизменность в убеждениях, 
чувствах и отношениях, в исполнении своих обязанностей 
и долга. Верность — это твердость и надежность. Иногда 
люди путают твердость и надежность с упорством и упрям-
ством. Те мужи Божьи, которые отмечены в Слове Божьем, 
не были упрямыми и упертыми. Они были твердыми. 
Верность — это честность и порядочность, следование цели. 
Верность — это полное доверие и послушание Богу, Его 
Слову и Его заповедям, независимо от затруднений и опас-
ностей. Это доверие отражается в речи, в отношениях и в 
нашем поведении. Это отличительный знак христианина, 
который имеет живую веру. Если христианин имеет веру 
живую Божью, то эта вера поможет ему быть верным не 
только перед Богом, но и перед людьми; не только перед 
людьми внешними, но и перед людьми, которые ближе 
всего к нему, — его семье, второй половинкой, родителями, 
детьми. 

Сам Бог очень высоко ценит верность. Люди ценят 
верность и благодарят за нее, а Бог за верность — благослов-
ляет. Почему? Когда человек живет и поступает верно, он 
отображает качества Божьего естества, Божьего характера. 
Бог обладает такими качествами, которые, как Он хочет, 
были бы и у Его творения. А именно: любовь, милосердие, 
преданность, чистота, долготерпение, милость и верность, 
в том числе. Когда Бог видит, что на одном из Его творений, 
муже или жене, проявляется верность в малом или боль-
шом, тогда Он благословляет и воздает. Примеры мы видим 
в Священном Писании.

Верность Бога по отношению к нам проявляется в про-
щении грехов. Бог сказал, что если мы исповедуем грехи 
наши, то Он, будучи верен и праведен, простит грехи наши 
и очистит нас от всякой неправды. Он бодрствует над Своим 
словом. Небо и земля прейдут, но слова Его не прейдут. 

Верность Бога проявляется в сохранении нас от лука-
вого: «Но верен Господь, Который утвердит вас и сохранит 
от лукавого». Это не просто слова, не просто декларация. 
Нет, Бог верен! Он видит, что дитя Его нуждается в охране 
и просит Господа об избавлении. Бог избавляет и сохраняет! 

Верность Бога проявляется и тогда, когда мы попадаем 
в искушения и испытания. Верен Бог, Который не допустит 
быть искушаемым сверх сил. Он пошлет облегчение, чтобы 
мы могли перенести любую трудность. Верность Бога также 
проявляется во всех Его обетованиях. Все, что Он говорит 
и обещает Своему народу и творению, который обращается 
к Нему, Он исполняет. В Послании к евреям написано: «Бу-
дем держаться исповедания упования неуклонно, ибо верен 
Обещавший» (10:23). Зависит ли наше держание Бога от 
того, что очень уж тверды мы в интеллекте и знаем, какие-то 
духовные законы? Нет! А потому, что Бог верен. Он обещает 
и исполняет то, что говорит. 

Очень ярко проявилась верность Бога в лице Иисуса 
Христа, когда Он был на земле. В Евангелии от Матфея мы 
читаем: «С того времени Иисус начал открывать учениками 
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своим, что Ему должно идти в Иерусалим и много пострадать 
от старейшин, и первосвященников, и книжников, и быть 
убитым, и в третий день воскреснуть. И, отозвав Его, Петр 
начал прекословить: ”Будь милостив к Себе, Господи! Да не 
будет этого с Тобою!“ Он же, обернувшись, сказал Петру: 
”Отойди от меня, сатана! Ты Мне соблазн! Потому что дума-
ешь не о том, что Божие, но что человеческое“» (16:21-23). 
Как Сын человеческий и Мессия, Он исполнял волю Отца, 
Который послал Его. И Он ученикам Своим говорит, что 
путь Его лежит в Иерусалим, и там Он будет предан и убит, 
и умрет на Голгофе. Христос остается верным и исполняет 
все, порученное Отцом. 

Верность — это качество, которое проводит человека 
через определенные трудности и позволяет ему поступать 
правильно и праведно несмотря на то, что даже если он не 
видит конца своих поступков, т.е. даже если он не может по-
жать блага от своей праведной жизни. Верный человек будет 
поступать правильно, потому что он ходит перед верным 
Богом, он исполняет Его Слово. Когда Петр упрекал Его 
и говорил, не ходи, да не будет этого, Господь ответил ему, 
что так должно быть! Когда в Гефсиманском саду пришли 
воины, чтобы взять Христа, и Петр выхватил меч и отсек 
ухо рабу, то Христос сказал: «Не знаешь или ты что Я мог бы 
призвать сюда 12 легионов ангелов?» Конечно же, мог! Но 
не призвал. Потому что был верен Своей миссии. Христос 
должен был дойти до Голгофы, должен был отдать жизнь 
и испить до конца наши страдания. 

Бог верен и призывает нас быть верными: 
— «Будь верен до смерти, и дам тебе венец жизни» 

(Откр. 2:10). 
— «От домостроителей же требуется, чтобы каждый 

оказался верным» (1 Кор. 4:2).  Домостроителями являемся 
мы с вами, строя наши семьи, воспитывая детей. Бог через 
апостола Павла говорит, что прямая обязанность того, кто 
строит, — быть верным.

—  «Ты как верный поступаешь в том, что делаешь для 
братьев и для странников» (3 Ин. 5). Иоанн пишет о Гаи-
странноприимце, о верности которого  засвидетельствовали 
братья. Иоанн видел в этом муже зрелого и верного христи-
анина. 

Теперь подумаем о верности, читая Книгу пророка Ие-
зекииля 14:12-14. Мы читаем о заверениях Бога. Господь 
обещает, что пошлет Своему народу казни. Господь будет по-
сылать наказания народу за его неверность и за неверность 
его слуг и служителей, но спастись могут только три мужа, 
а именно: Ной, Иов и Даниил. Почему? Почему не Моисей? 
Он был избавителем народа Божьего. Бог использовал 
его как сосуд Божий, когда тот выводил народ из Египта. 
Почему не Авраам? Он назван другом Божьим, особые обе-
тования были даны Аврааму. Почему не Иосиф? В Ветхом 
Завете он является лучшим и самым основным прообразом 
Иисуса Христа. В Ветхом Завете не указано ни одного греха, 
который совершил Иосиф? Почему не Исаак, не Иаков? По-
чему не Давид, о котором сказано, что он — муж по сердцу 
Бога? Почему именно эти три мужа? Что отличало их от всех 

остальных, которые попали в список мужей веры? Все они 
поставлены в пример, как перенесшие страдания и наказа-
ния Божьи. Верность их была явным и ярким контрастом 
неверности народа Божьего. Каждый из этих мужей показал 
себя не только перед лицом людей, не только перед лицом 
тех, кто их завоевывал, унижал, огорчал, но и перед лицом 
святого Бога. Это дорого в очах Божьих. 

Почему Ной? Ной жил во времена, когда земля растли-
лась, как написано в Слове Божьем. И Бог о нем засвидетель-
ствовал, что он был праведный и непорочный в своем роде. 
Когда это было сказано о Ное, он уже успел прожить почти 
500 лет. Вот вам пример жизни на протяжении столького 
времени среди развращенного рода, среди земли, которая 
растлилась, и способность оставаться верным, честным, 
преданным Богу. Его верность проявилась также и в полном 
послушании, когда Бог дал ему конкретное задание — по-
строить ковчег. Его не остановило то, что земля не обладала 
никакими признаками того, что будет дождь и большой 
ковчег поплывет. Его глаза не видели ничего подобного, но 
он  верил и доверял этому повелению. Его не остановили те 
укоры и упреки жителей, которые жили на той развращен-
ной земле. Ной был верен тому, что сказал ему Бог. И на про-
тяжении многих лет — и до того, как Бог ему сказал, и после 
того, как Бог дает ему повеления, — он верен. Его верность 
не слабела. Верность — это когда мы доверяем не тому, что 
понимает наш разум, и не тому, что видят наши глаза, а тому, 
что говорит Бог. Именно такую верность ценит Бог.

Иов — это муж, который явил верность свою в страданиях 
и в лишениях. Слово Божье говорит нам, что дьявол коснулся 
его и того, что он имел: детей, имущества, наследства, живот-
ных, жилища. Все было уничтожено, и даже жены его кос-
нулся, которая говорила: «Зачем ты так мучаешься. Прокляни 
Бога — и не будешь мучиться». Но Иов отвечал ей: «Ты гово-
ришь, как одна из безумных. Наг я вышел из чрева матери, наг 
я и возвращусь. Да будет имя Господне благословенно». Это 
и есть верность! Верность Иова проявилась в рассуждениях 
о Боге, о том, что Он допустил. Она проявилась в чистоте 
его жизни. О нем тоже было сказано, что он муж праведный. 
Верность его проявилась в воспитании его детей. Когда его 
сыновья и дочери собирались на пиршества и когда завер-
шался этот круг пиршеств, он вставал рано утром и молился 
о них и возносил жертвы по числу детей своих. Он не махнул 
рукой на них, решив, что они потеряны и не идут за ним, и не 
поклоняются Богу в страхе. Он избрал для себя быть верным 
Богу и стал ходатаем за своих детей. Он проявил верность на 
суде, когда пришли жалкие утешители дать ему разные советы 
обличения и обвинения в адрес Бога. Он оказался верным. Он 
говорил: «Не хочу с вами судиться. Лучше буду перед Богом 
судим». Верность его была во всем: и в страданиях, и в лише-
ниях. Это потрясающий пример и для нас.

Даниил — это яркое свидетельство того, что Бог верен 
и верным воздает благословениями. Верность — это жела-
емое качество, но это не удел только тех, кто уже прожил 
свою жизнь, кто  пережил испытания и закалил свою жизнь 
в этих испытаниях. Слово Божье дает нам пример молодых, 
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которые были верны, даже отроков. Часто, когда мы гово-
рим о верности, надо подразумевать послушание. Верность 
не может быть без послушания. Верность имеет свои ясные 
черты у Даниила. Это черта явно проявилась в его скромно-
сти, когда ему сказали, что он будет обучаться всем наукам, 
что изменят ему имя. Три года он учился, три года он служил 
при царском дворе. Многие очень хотели бы оказаться на 
его месте, но для Даниила были важны его отношения с Бо-
гом. Поэтому, когда ему сообщили, что он будет есть и пить 
за царским столом, он отказался! Даниил провел черту. 
Он не стал есть идоложертвенную пищу. И он, как верный 
в малом, наученный в своей семье, что хорошо и что плохо, 
что можно и что нельзя, здесь, когда за ним никто не следит, 
говорит: «Я этого делать не буду». Очень важно, как он это 
говорит. Он не бьет себя в грудь и не говорит: «Я лучше 
вас. Я святой. Я не буду этого делать!» Он даже предлагает 
начальнику условия: «Испытай нас. Мы десять дней будем 
есть овощи и фрукты и пить только воду, и потом предстанем 
перед тобой». И когда прошло это испытание, все заметили, 
что они были лучше других, свежее. 

То, что произошло с Даниилом, может произойти и с 
нами. Бог посылает, допускает какие-то испытания. Он 
смот рит, что мы избираем — быть верными Богу или нет. 
Если мы верны, мы получаем Его помощь, благословение, 
силу, чтобы устоять в этих испытаниях. Бог не дает сверх 
силы. Если же избираем согнуться, где-то уступить, понизить 
стандарты, Бог отступает. В жизни Даниилу приходилось 
не один раз, а много раз проявлять свою верность Господу. 
Царь заметил, что Даниил и его друзья в десять раз умнее, 
мудрее и смышленее всех остальных. 

Происходит определенный цикл. Бог допускает испыта-
ния и смотрит на наш выбор, как мы поведем себя, будем ли 
верными Ему до смерти или начнем искать какой-то обход. 
Если верны даже до смерти, то Бог вступается, выводит 
и поднимает. На примере Даниила мы видим, что репута-
ция и авторитет Даниила в Вавилоне так возросли, что он 
превзошел всех других и волхвов, и книжников, и других 
людей. Бог во все времена, во всех обстоятельствах и во 
всех возрастах вознаграждает верных и руководит ими. 
Бог вознаграждает Даниила за верность здоровьем. Это не 
значит, что верный человек никогда не будет болеть. Он 
будет болеть. Когда Господь и допускает болезнь, то лишь 
для какой-то цели. Человек,  верный Богу, верный в малом, 

никогда не будет болеть теми болезнями, какими болеет тот, 
кто  впадает в какие-то непотребства или вольную жизнь. 
Он не будет болеть СПИДом или депрессиями, потому что 
его упование и основание — в Боге; потому что он не делает 
то, что не разрешает или не допускает делать Бог. И Бог огра-
ждает его от того, во что могут впасть из-за неверной жизни. 
Если Бог награждает здоровьем, то Бог также награждает 
и разумом, и интеллектом. Здоровое тело, здоровый разум 
и интеллект. Если мы верны Господу, у Бога есть доступ 
и рычаги, которыми Он открывает наши глаза на то, что мы 
могли вчера не увидеть; на то, что не видят люди мира сего. 

О Данииле также сказано, что у него был высокий дух, а это 
то, чего так сегодня не хватает в мире, где мы сейчас живем. Это 
то, чего не хватает в христианах, которые смотрят, что сегодня 
происходит в экономике, в политике, и часто падают духом 
человеческим. В Данииле был высокий дух, не зависимо ни 
от обстоятельств, ни от людей, которые окружали его. Даниил 
пребывал в Слове Божьем. Он не просто слышал его в доме 
отцов, в Израиле, но и продолжал изучать и исследовать его, 
когда жил в Вавилоне. Через Слово Божье Господь открывал 
ему глаза, подкреплял его веру, делал его верным. 

Сегодня, на примере Ноя, Иова и Даниила, Бог задает 
каждому из нас вопрос: верен ли ты? И чтобы проверить 
себя, я должен пойти сначала в свою семью, проверить себя 
в малом. 

Верность — это полное доверие и послушание Богу, Его 
Слову и Его заповедям.  

    
Михаил 
Авраменко,
пастор, 
г. Сакраменто, США
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В наше время есть много книг, повествующих о том, как 
достичь успеха в жизни. Организовывается большое 
количество семинаров на тему «Kак достичь успеха 

в бизнесе и в семейной жизни». Сегодня, как никогда, можно 
услышать массу советов в той или иной области. Однако в сло-
вах Господа есть один хороший и добрый совет: когда книга 
закона, Библия, не будет отходить от наших уст, когда мы бу-
дем размышлять над Словом Божьим, когда будем в точности 
исполнять все, что в ней написано, тогда мы будем успешны 
в путях наших и наши пути будут благоразумны. 

Кто испытал и кто убедился, как 
выше указанный стих работает на 
практике? 

Когда мы находимся в стенах цер-
кви и слышим проповеди о том, как 
ходят по воде, как прокаженные люди 
получили исцеление, как мертвые 
воскресли, как тысячи голодных были 
накормлены, — мы слышим о чудесах. 
Но когда мы покидаем стены церкви, 
мы встречаемся с такими понятиями, 
как коробка передач, гидроусилитель 
руля, МР3 плейер, стереоустановка, 
квадросистема, телевидение, интер-
нет, факс, мы понимаем, что живем 

совершенно в двух каких-то разных 
мирах, и вся наша жизнь — это по-
пытка соединить эти вещи: нашу 
практическую жизнь, т.е. с чем мы 
сталкиваемся каждый день, и жизнь, 
о которой говорит Слово Божье. У не-
которых это не получается, но те люди, 
о которых говорит Иисус Навин, со-
вершают подобные чудеса. Они ходят 
по воде, они исцеляются и получают 
те благословения и те чудеса, которые 
были две-три тысячи лет тому назад. 
Беда не в разности времени, а беда 
в самих нас: насколько мы серьезно 
относимся к Слову Божьему.

Христианин без Божьего Слова — 
это какое-то непонятное существо. 
Мы не можем отделять себя от Слова. 
Мы воспитываемся благодаря этому 
Слову и питаемся этим Словом, жи-
вем и дышим ним. Всякое сказанное 
слово с кафедры проверяется этим 
же Словом Божьим. Все молитвы 
должны быть в соответствии с этим 
Словом. Несмотря на то, что Иисус 
Навин был полководцем, т.е. челове-
ком-начальником, который прожил 
несколько лет с Моисеем, а также 
был участником составления этого 
Слова Божьего, теперь ему же, Иисусу 
Навину, который, наверное, знал наи-
зусть эти слова, Бог дает такое повеле-
ние: «Да не отходит эта книга закона 
от уст твоих...» Почему Господь так 
говорит? Заметьте, здесь не написано: 
«Да не отходит эта книга закона от 
глаз твоих». Напротив, «Да не отходит 
эта книга закона от уст твоих...» Чело-
век, который не читает Слово Божье, 
мертвый. Не говорите: не получается, 
нет времени, не понятно. Все это — 
оправдание, которое не имеет в себе 
сути и никакого зерна правды. Потому 

Слово Божье

Прочтем слова Господу к Иисусу 
Навину: «Да не отходит эта книга 
закона от уст твоих; но поучайся 

в ней день и ночь, дабы в точности 
исполнять все, что в ней написано: 
тогда ты будешь успешен в путях 

твоих и будешь поступать 
благоразумно» (Нав. 1:8). 
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что новорожденный не знает ни од-
ного слова, у него нет ни одного зуба, 
и он начинает плакать только потому, 
что он голоден. Это естественная по-
требность организма. Он не говорит 
что-либо матери, и мать не спраши-
вает в час дня, хочет ли он поесть. 
Малыш начинает кричать намного 
раньше часа дня. Все это естественная 
потребность. Когда у человека нет 
естественной потребности в чтении 
Слова Божьего, он мертв. Пусть он 
ходит в самую лучшую церковь, будет 
членом той церкви, слушает самые 
прекрасные проповеди, а когда, придя 
домой, живет своей жизнью и полага-
ется только на свой ум, не думает и не 
мыслит, не учит наизусть и не благо-
дарит Бога за эти Слова — он мертв. 
Когда человек не относится к этой 
Книге, как к чему-то самому лучшему, 
дорогому, питательному и драгоцен-
ному, тогда он также мертв. 

Когда Иисус вошел в синагогу, 
Ему подали книгу, и Он раскрыл ее. 
Сколько семей сегодня имеют эту 
книгу дома? Открыта или закрыта 
она? А в душе вашей эта книга от-
крыта или закрыта? Иисус раскрыл 
эту книгу! Сегодня ООН, ЕС закрыли 
Библию. А также сенат, конгресс, 
политика, система этого мира пы-
таются изо всех сил закрыть эту 
Книгу книг, но как же обстоит дело 
с детьми Божьими? Пришло время 
и нам, верующим, раскрыть Писание, 
чтобы Божьи слова не отходили от 
уст наших. О чем это говорит? Мало 
того что слова должны входить в со-
знание, они должны как резцом быть 
написаны на века, должны быть на 
устах наших. Не читающие Слово 
Божье — мертвы, читающие изредко, 
по праздникам, по настроению — это 
больные христиане. Когда у нас про-
блемы, тогда мы обращаемся к этой 
Книге; тогда, когда припекло, когда 
ситуация или обстоятельства уже та-
кие тяжелые, что мы начинаем искать 
где-то ответ и говорим себе: «Сейчас 
открою место, а вдруг попаду на 
нужный ответ». Это болезненное со-
стояние христиан, это не показатель 
высокого духовного уровня. Нельзя 
с Богом играть в казино или какие-то 

игры. Это Слово Живого Всемогу-
щего Бога. Библия не говорит: «Хлеб 
наш насущный подавай нам по поне-
дельникам или по воскресеньям», но 
«Подавай нам на каждый день». Хри-
стос сказал: «Я хлеб живой, сошед-
ший с небес; едящий хлеб этот будет 
жить вовек; хлеб же, который Я дам, 
есть плоть Моя, которую Я отдам за 
жизнь мира» (Ин. 6:51). 

Христиане, которые читают Би-
блию пусть даже каждый день, но не 
вникают в Слово, потенциально будут 
иметь проблемы в скором будущем. 
Слово Божье нельзя только читать: 
«Вникай в себя и в учение, занимайся 
этим постоянно» (1 Тим. 4:16). Речь 
идет не о каких-то библейских се-
минариях, христианских колледжах, 
здесь речь идет о каждом из нас и о 
Слове, которое мы можем читать 
каждый на своем языке. У нас сегодня 
огромная радость: мы имеем Слово, 
которое можем читать на родном 
языке. И если я не вникаю, то этот 
принцип не будет работать. А если я 
вникаю, дышу, радуюсь и плачу, если 
это Слово меня касается, тогда, как 
написано в Библии, я буду успешен 
в путях своих. Никакой экономиче-
ский кризис, никакие беды и зло, ни-
какая тьма в этом мире не изменят это 
правило, потому что Слово говорит, 
что твой успех, радость и здоровье — 
в руках Господа. Когда я это Слово не 
применяю в жизни, когда закрываю 
глаза на него, то и Бог закрывает глаза 
на мои проблемы. Хотелось бы, чтобы 
Божье Слово меняло меня, как печать 
меняет глину. У нас у всех есть свои 
правила, принципы: мой папа это 
говорил, мой дедушка, мое поколение, 
церковь, где я выроc. У каждого из нас 
правил пруд пруди, но Иов говорит: 
«Я твои слова предпочитал моим 
правилам». Иногда мои принципы не 
стыкуются со Словом Божьим. 

Пусть Бог благословит нас, чтобы 
мы были людьми Книги. Вальтер 
Скотт — (1771-1832) — английский пи-
сатель, когда лежал на смертном одре, 
то сказал сыну: «Дай мне Книгу!» — 
«Какую, отец?» — Умирающий при-
поднялся и сказал: «Дитя мое, есть 

только одна книга — это Библия!» — 
это было его последнее слово.

Даже если вы доктор богословия, 
поучайтесь в ней день и ночь, дабы 
исполнять все, что в ней написано, 
тогда вы будете успешны в путях 
ваших и будете поступать благора-
зумно. 

Часто мы говорим что-то, но через 
пять минут говорим: «Что же я сказал? 
Почему я так поступил?» Ты будешь 
поступать благоразумно. Не эмоции 
будут толкать и не чувства будут пре-
обладать, а благоразумие будет руко-
водить тобой, потому что Слово будет 
вести тебя. Помните, кто бы вам что 
ни говорил, не подвергайте эту Книгу 
сомнению. Стойте на этом Слове, как 
на бетонной плите, как на скале. Если 
вам будут говорить, что какая-то часть 
Писания не соответствует оригиналу, 
стойте с тем, что у вас в руках, говорите: 
«В моей Библии все соответствует». 
Если будут говорить, что на каком-то 
языке «Иисус Христос» не звучит как 
«Бог», говорите: «В моей Библии Ии-
сус Христос звучит как Бог», и каждая 
строчка и страница пусть останутся 
для вас как Слово Божье. Когда же мы 
предстанем перед Богом, то скажем: 
«Господи, ты дал нам Слово и сказал 
вникать в это Слово. У нас другой 
Библии не было, у нас было одно Твое 
Слово, и все, что было там написано 
от первого стиха Книги Бытие до 
последнего стиха Книги Откровение, 
я принимал как от Тебя».

Я прошу вас: стойте в этом Слове, 
и Бог вас благословит, и вы не будете 
расшатываться, сомневаться из-за 
всякого вероучения, из-за новых 
апостолов, учителей, открове-
ний — вы будете держаться крепко 
и встретите любое искушение или 
трудность с этим Словом, которое 
в сознании, сердце, глазах и на устах 
ваших. Богу за все да будет вечная 
слава. Аминь.  

Леонид 
Киорогло
пастор, 
г. Сакраменто, США
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Научи нас молиться...
Одна история из Евангелия показы-

вает, что проблема верности в молитве 
древняя, как мир. В свое время ученики, 

благочестивые иудеи, подошли к Ии-
сусу со странной просьбой: «Научи 
нас молиться». Неужели они не 
умели молиться? Неужели они 

никогда не молились!? Разумеется, 
они молились. Конечно, умели, знали 
и тысячи раз уже молились в своей 
жизни. Но, очевидно, в молитвенной 
жизни Иисуса было нечто такое, чего 
они не знали, что было для них новым, 
необычным, непривычным, нетради-
ционным — и это привлекало их. Они 
тоже хотели это знать и уметь. Что же 
было особенного в молитве Христа, 
чего не знали ученики?

До этого всю свою жизнь ученики 
видели, как молились фарисеи, книж-
ники и священники. Они видели, как 
раввины молились в синагогах, и сами 
привыкли молиться различными ри-
туальными молитвами. Они видели, 
как фарисеи стояли на углах улиц 
и подолгу молились на виду у всех. 
Но Христос молился по-другому; для 
Него это было общением с Небесным 
Отцом, откуда Он черпал силы для 
Своего служения; в молитве Он по-
знавал волю Небесного Отца и учился 
подчиняться ей (Мф. 26:36-44; Лк. 
6:12). Они видели, что Он всегда знал, 
что, когда и как Ему делать — и эту 
уверенность, это знание Он черпал 
в молитвенном общении с Отцом. 

«Научи нас молиться...» — эта 
просьба и более 2000 лет спустя 
актуальна. По сути, для каждого 
человека, для каждого уверовавшего. 
Ведь нередко у верующих сегодня 
молитва больше служит для очистки 
совести, нежели для очищения жизни 

от всего неугодного Богу. Но через 
живое, молитвенное общение с Богом 
происходит очищение личности, фор-
мирование христианского характера. 
Когда мы общаемся с Богом и мо-
лимся, прославляя Его, поклоняясь 
Ему, благодаря Его, мы наслаждаемся 
общением с Ним, говорим Ему все, что 
мы чувствуем, что думаем, что нас бес-
покоит; когда на переднем плане у нас 
Сам Бог, а не наши просьбы и нужды — 
это очищает нашу жизнь, делает ее 
пригодной для служения Богу и ближ-
нему. Разумеется, мы можем и просить 
у Бога — и за себя, и за других, и о 
духовных нуждах, и о материальных 
или физических (Лк. 11:9-13). 

Молитва должна стать для нас 
естественной, ежедневной, более 
того — постоянной потребностью! 
Иметь общение с Богом можно везде 
и всегда: и дома, и в дороге, и за рулем, 
и в закрытом помещении, и на богослу-
жении, и в группе, и наедине с кем-то. 
Только когда мы приучимся во всяком 
деле, со всякой нуждой, с благодарно-
стью и радостью обращаться к нашему 
Небесному Отцу, тогда молитва прио-
бретет для нас совсем иное значение. 
Через молитву мы будем освящаться, 
очищаться, получать силу, общаться 
с Отцом Небес ным, получать ответы 
на насущные вопросы — и, таким обра-
зом, наша христианская жизнь начнет 
реально изменяться!

В первую очередь, через молитву 
начну меняться я сам — мои цели 
в жизни, мое посвящение, мое освя-
щение, мои отношения с другими 
(если, разумеется, я делаю это для 
того, чтобы общаться с Богом, а не 
чтобы показаться людям). Конечно, 
можно и молиться, как те фарисеи, 
часами, но при этом молитва может не 

Важность молитвенной жизни, 
или Как сохранить верность 

в молитве
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принести мне никакой пользы, потому 
что я делаю это, в первую очередь, 
для того, чтобы я мог хвалиться своей 
духовностью: «Вот, я по два часа в день 
молюсь! А вы!? А ты!?» Такая молитва 
вряд ли будет на пользу этому «молит-
веннику» (Лк. 18:14). Писание четко 
говорит: о наших отношениях с Богом 
можно судить по нашим отношениям 
с ближним. «Кто говорит: «Я люблю 
Бога», а брата своего ненавидит, тот 
лжец; ибо не любящий брата своего, 
которого видит, как может любить 
Бога, Которого не видит? И мы имеем 
от Него такую заповедь, чтобы лю-
бящий Бога любил и брата своего» (1 
Ин. 4:20-21). Если это простое правило 
относится к рядовому христианину, то 
тем более это относится к пасторам! 

Итак, учиться верности в молит-
венной жизни — это процесс всей 
жизни. Пока мы живем на Земле, пока 
мы «в теле», мы остаемся учениками 
Иисуса Христа. И поэтому эта просьба 
учеников остается актуальной для нас 
каждый день: «Господи, научи меня 
молиться...»

Верность в молитве как вы-
ражение веры

«Без веры угодить Богу невоз-
можно» (Евр. 11:6). Хочу напомнить, 
что в греческом языке слово «вера» 
означает и доверие, и верность. То 
есть, это знаменитое место по пол-
ному праву можно перевести так: 
«Невозможно угодить Богу без 
веры, которая проявляется в дове-
рии и верности». 

Вопрос поставлен не случайно. 
Как сохранить верность в молитве? 

Он отражает ту борьбу, которая опи-
сана в Послании к римлянам 7:14-24. 
Умом мы все прекрасно понимаем: 
молитва важна, необходима в духов-
ной борьбе, мы знаем, что она дает 
силу, в ней мы черпаем силу в борьбе 
с искушениями, веру, мир и покой... 
но когда доходит до практики...

Борьба духа против плоти — при-
знак возрожденного христианина. 
Отсутствие этой борьбы должно 
вызывать беспокойство. Потому что 
только у невозрожденного человека 
подобной борьбы нет, он просто жи-
вет в соответствии со своей плотской 
натурой. 

«Без веры угодить Богу невоз-
можно». При этом речь не идет ведь 
о том, чтобы мы имели огромную или 
сверхсильную веру. Иисус Сам сказал, 
что достаточно небольшой веры, 
чтобы горы сдвигать, тогда для нас 
не будет ничего невозможного (Мф. 
17:20). Британский миссионер в Ки-
тае, Хадсон Тейлор, попал в точку, 
утверждая, что «нам не нужна боль-
шая вера в Бога, но нам нужна вера 
в большого Бога». Для того чтобы 
это пережить, чтобы получить опыт 

в молитвенной жизни, необходимо 
выходить за границы для нас возмож-
ного! Я очень хорошо понимаю, о чем 
говорил Хадсон Тейлор. Мы девять 
лет были миссионерами на Кавказе. 
И у меня действительно создалось 
впечатление, что именно в таких вот 
«фронтовых» ситуациях Бог гораздо 
чаще вступает в действие по молитве 
веры, чем когда мы живем спокойной, 
размеренной жизнью, где у нас «все 
под контролем», где нам кажется, что 
мы и без Бога прекрасно справляемся.

Я думаю, что когда мы говорим 
о верности, то мы в первую очередь 
думаем о постоянстве. Я же больше 
думаю, что нам нужно учиться быть 
верными в принципе. Иными сло-
вами, учиться по любому вопросу, по 
любому случаю, в любое время и в 
любой ситуации обращаться к Богу 
в молитве. Причем, в первую очередь! 
Это должно быть принципом нашей 
жизни: в молитве общаться с Небе-
сным Отцом! Ведь именно в этом 
и выражаются наши доверительные 
отношения. Мы все обсуждаем 
и обо всем говорим с Богом! В этом 
и выражается верность в молитве, 
когда мы не пытаемся сами решать 
свои проблемы, и только когда сами 
не справляемся, мы вспоминаем о 
Боге, а в том, что мы всегда в первую 
очередь, все приносим в молитве пред 
Богом. В том и выражается вера, что 
мы просим Бога обо всем, в чем имеем 
нужду! В том и выражается доверие 
Богу, когда мы во всяком деле просим 
Его водительства, просим открыть 
Свою волю в готовности следовать ей.

Итак, верность в молитве — это 
выражение нашей живой веры и до-
верия Богу, нашему любящему Небес-
ному Отцу.

Верность в молитве
как осознание нашей 
зависимости от Бога

Кто не осознает своей зависимости 
от Бога, тот и не молится. А делает все 
сам, пока не наткнется на границы 
своих возможностей. В молитве же 
выражается принцип зависимости от 
Бога (Лк. 6:12; 1 Тим. 2:1). Апостол 

В том и выражается вера, что мы просим 
Бога обо всем, в чем имеем нужду! В том 
и выражается доверие Богу, когда мы во 
всяком деле просим Его водительства, 
просим открыть Свою волю в готовности 

следовать ей.
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Павел, начиная тему о спасающей 
воле Божьей и жизни верующих в ос-
вящении, говорит: «Итак, прежде 
всего прошу совершать молитвы, про-
шения, ходатайства, благодарения...» 
(1 Тим. 2:1). Почему «прежде всего»? 
Да потому, что мы, как пасторы, как 
служители, всегда находимся в иску-
шении в нашем служении опираться 
на наш опыт, на наши знания, на наши 
дары, на наше умение. И, действи-
тельно, мы многое можем достичь, 
многое можем сделать, если будем 
опираться в нашем служении на наш 
опыт, знания, умение, образование, 
дары и т.д. Но ключевой вопрос 
здесь — будет ли решение, принятое на 
этом основании, соответствовать воле 
Божьей..? Решение может быть ум-
ным, профессиональным, хорошим — 
но соответствует ли оно воле Божьей? 
Иными словами, наше решение не 
обязательно будет плохим, если мы 
примем его, как служители, даже без 
молитвы; но при этом Бог, возможно, 
хотел совершенно другого решения. 
И если бы мы сразу в молитве обра-
тились к Нему с этим вопросом, все 
могло бы быть по-другому. И вот Бог, 
зная об этой опасности служителей, 
опасности скатиться в рутину работы, 
в рутину служения, говорит нам: 
«Прежде всего — молитвы».

Принцип «Молитва — прежде 
всего» можно назвать и принципом 
зависимости от Бога. Этот принцип 
очень ярко продемонстрировал сам 
Господь Иисус Христос. В Еванге-
лии от Луки 6:12 мы читаем: «…в те 
дни… Он взошел на гору помолиться 
и пробыл всю ночь в молитве к Богу». 
Он, Сын Божий, всю ночь пробыл 
в молитве перед важным решением: 
после этой молитвенной ночи он из-
брал двеннадцать апостолов. Он был 
Сыном Божьим, равным Богу, но Он 
полностью подчинил Свою волю воле 
Отца Небесного. Он ничего не делал 
Сам от Себя, но во всех своих реше-
ниях руководствовался только волей 
Божьей: «Случилось же в те дни, что 
Он взошел на гору помолиться и про-
был всю ночь в молитве к Богу. Когда 
же настал день, призвал учеников 
Своих и избрал из них двенадцать, 

которых и назвал апостолами...» (Лк. 
6:12:13). И это не единичный случай, 
а закономерность. Практически перед 
каждым важным решением мы видим 
Иисуса в интенсивном общении с Не-
бесным Отцом. И эта закономерность 
прослеживается на протяжении всей 
Его земной жизни, до последней ночи 
в Гефсимании! И в этом — причина Его 
успеха, Его победоносной жизни, Его 
влияния! Если мы будем опираться 
на свои знания, умение, опыт, дары 
и т.п. — мы можем достичь многого: 
мы можем стать известными людьми, 
известными проповедниками и быть 
в почете и уважении. Но мы никогда 
не сможем таким путем достичь того, 
чего от нас, собственно, ожидает Бог. 
Наше дело, как служителей, испол-
нять волю Божью, не уклоняясь 
«ни вправо, ни влево» от Его воли! 
Таким образом, наше умение, наш 
опыт и дары даже могут помешать 
нам исполнять волю Божью, если мы 
применяем их, не спросив на данный, 
конкретный случай, чего же хочет Бог.

Вспомним самое начало церкви, 
первые, благословенные дни суще-
ствования церкви Божьей. Этот же 
принцип мы видим и у апостолов. 
В Книге Деяния апостолов именно 

молитва упоминается как одна из 
основных задач руководства наряду 
с проповедью Слова Божьего: «...а мы 
постоянно пребудем в молитве и слу-
жении слова» (6:4).

Итак, что такое молитва руко-
водителя, пастора? Это выражение 
зависимости от Бога, с одной сто-
роны, и выражение ответственности 
за церковь, с другой стороны. В мо-
литве я подчиняю свою волю Богу 
и прошу Его водительства. В молитве 

я выражаю свою зависимость от Бога, 
так как речь идет о церкви Божьей, 
речь идет о Его Царстве, о Его людях, 
о Его планах. Я могу составлять планы 
и без Бога, но тогда это будет «моя 
церковь», а не Церковь Христа! А моя 
задача, как пастора, состоит именно 
в том, чтобы вести церковь туда, куда 
Бог хочет, и так, как Он того желает. 
Без молитвы руководить в церкви 
богоугодно просто невозможно. 
Поэтому молитва — одна из первосте-
пенных задач руководителя любого 
ранга, тем более пасторов.

Верность в молитве нужна
потому, что мы живем 
в условиях духовной войны

«Наша брань не против крови 
и плоти, — говорит Писание, — но 
против начальств, против властей, про-
тив правителей мира тьмы века сего, 
против духов злобы в поднебесной» 
(Еф. 6:12). Иными словами, это духов-
ная борьба, и побеждать в ней нельзя 
плотскими методами. Недаром этот 
отрывок о духовной брани заканчива-
ется темой молитвы (Еф. 6:18-20) Без 
молитвы мы скоро можем перестать 
видеть врага, и воевать не с теми и не 

Наше дело, как служителей, исполнять волю 
Божью, не уклоняясь «ни вправо, ни влево» от 

Его воли! Таким образом, наше умение, наш опыт 
и дары даже могут помешать нам исполнять волю 
Божью, если мы применяем их, не спросив на 
данный, конкретный случай, чего же хочет Бог.
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теми методами. Поэтому апостол Па-
вел во Втором послании к коринфянам 
напоминает, что «оружие воинствова-
ния нашего не плотские, но сильные 
Богом на разрушение твердынь: [им] 
ниспровергаем замыслы и всякое 
превозношение, восстающее против 
познания Божьего, и пленяем всякое 
помышление в послушание Христу» 
(10:4-5). В первую очередь, через мо-
литву мы пленяем в послушание Хри-
сту наши собственные мысли, планы, 
намерения, идеи и желания. Мы 
каждый день ведем духовную борьбу, 
но здесь нам надо быть осторожными, 
чтобы не друг с другом бороться, а друг 
за друга против сил тьмы. И задача па-
стора состоит в том, чтобы защищать 
Божье стадо и направлять в духовной 
борьбе, чтобы борьба шла в правиль-
ном направлении и библейскими, 
духовными методами.

Итак, осознавая, что мы находимся 
на духовной войне, в которой невоз-
можно победить плотским оружием, 
мы вооружаемся духовно, а за прика-
зами обращаемся к нашему главноко-
мандующему, Господу Иисусу Христу, 
Который есть Агнец Божий и Лев из 
колена Иуды. Верность в молитве нам 
нужна, потому что мы постоянно на-
ходимся в состоянии духовной войны!

Молитва нужна, чтобы 
познавать волю Божью

«Не заботьтесь ни о чем, но всегда 
в молитве и прошении с благода-
рением открывайте свои желания 
пред Богом, и мир Божий, который 
превыше всякого ума, соблюдет 
сердца ваши и помышления ваши во 
Христе Иисусе» (Фил. 4:6-7). Другими 
словами, именно через молитву мы 
познаем волю Божью. И мы узнаем 
волю Божью по одному признаку: нас 
наполняет мир Божий в отношении 
данного вопроса или дела.

Напомню простую коротенькую 
история из Евангелия, которая пре-
красно иллюстрирует этот последний 
пункт. 

Евангелие от Луки 10:38-42: «В 
продолжение пути пришел Он в одно 
селение; здесь женщина по имени 

Марфа приняла Его в дом свой; у нее 
была сестра по имени Мария, которая 
села у ног Иисуса и слушала слово 
Его. Марфа же заботилась о боль-
шом угощении и, подойдя, сказала: 
«Господи! Или Тебе нужды нет, что 
сестра моя одну меня оставила слу-
жить? Скажи ей, чтобы помогла мне». 
Иисус же сказал ей в ответ: ”Марфа! 

Марфа! Ты заботишься и суетишься о 
многом, а одно только нужно. Мария 
же избрала благую часть, которая не 
отнимется у нее“».

Представляю, как все застыли после 
таких слов Марфы. Особенно Мария. 
Как она побледнела, содрогнулась, 
понимая, что сейчас будет. Какой позор 
и унижение ее ожидают. И как наслаж-
далась моментом Марфа, упиваясь 
произведенным эффектом. В народе 

говорят, что самая большая радость — 
это злорадство. В данной ситуации, 
похоже, именно так все и было. 

Ответ Христа, очевидно, шо-
кировал всех присутствующих. Он 
так запомнился ученикам, что этот 
небольшой эпизод попал на страницы 
Библии. Вместо того чтобы упрекнуть 
Марию, как того явно ожидали все 
присутствовавшие, он укоряет Марфу. 
Ту, которая все делала корректно! 
Марфу, которая так старалась послу-
жить Господу! Марфу, которая все 
делала для того, чтобы угодить Ему! 
Марфу, которую даже по самым стро-
гим меркам упрекнуть было не в чем! 
Марфу, которая, по сути, являет собой 
образец верного служителя!

В чем же суть упрека Марфе? Иисус 
говорит ей: «Марфа! Марфа! Ты забо-
тишься и суетишься о многом, а одно 
только нужно…» Во-первых, надо 
отметить, что эти слова сказаны с лю-
бовью. Двукратное повторение имени 
выдает заботливую печаль Христа. Он 
подходит к ней как душепопечитель, 
Он не просто укоряет ее, чтобы при-
чинить боль. Он поправляет ее, чтобы 
указать на неправильное поведение. 
Он признает, что она заботится о 
них, и это благое дело. Но — и в этом 
суть — на данный момент ее заботы 
неуместны. Не для того Он пришел, 
чтобы о Нем заботились, а для того, 
чтобы заботиться о ней. Иисус Сам 
сказал: «Ибо и Сын Человеческий не 
для того пришел, чтобы Ему служили, 
но чтобы послужить и отдать душу 
Свою для искупления многих» (Мк. 
10:45). В данном случае очень подхо-
дит еще слово о пище, которое Иисус 
однажды сказал окружающим Его лю-
дям: «Старайтесь не о пище тленной, 
но о пище, пребывающей в жизнь 
вечную, которую даст вам Сын Чело-
веческий, ибо на Нем положил печать 
[Свою] Отец, Бог» (Ин. 6:27). 

Эти слова являются ответом на 
вопрос, почему Иисус упрекнул не 
Марию, а Марфу. Служить Господу — 
прекрасно, необходимо. Но в данном 
случае ее служение было «заботой 
и суетой». Наше служение Христу 
не должно быть в заботах и суете. 

Мы должны быть учени-
ками, чтобы претворять 
в жизнь планы нашего 

Господа, а не наши планы, 
которые мы считаем хоро-
шими. Только из познания 
воли Божьей истекают 
богоугодные дела. 
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А Иисус говорит, что Марфа «о мно-
гом» заботится и суетится. Почему 
так получилось?

Служение Марфы, бесспорно, 
нужное и важное. Но в этот момент 
она служила Христу без Христа. Она 
все делала правильно, в глазах людей 
поступала верно и безукоризненно. 
Она искренне стремилась послужить 
Господу — но делала она это, не зная ни 
Его воли, ни спросив Его желания, ни 
поинтересовавшись Его указаниями, 
ни получив от него повеления. Она 
по-человечески думала, она предпо-
лагала, что служит Господу угодным 
Ему образом — но в глазах Господа это 
оказалось неверным предположением. 
Без знания воли Божьей наше служе-
ние Господу превращается в «заботу 
и суету о многом». И эта забота, и суета, 
в конечном итоге, никому не нужны — 
ни Господу, ни людям. 

Здесь нам всем стоит задуматься 
о нашем служении Христу. Оказы-
вается, служить Христу можно и без 
Христа. Не зная Его воли, Его планов 
для нас. Нельзя запускать общение 
с Христом, познавание Его воли 
даже ради служения или из-за слу-
жения. Даже если они очень важны, 
необходимы, правильны, приличны, 
полезны. Как говорил наш директор 
семинарии, нам, ученикам Христа, 
«надо научиться ради лучшего 
оставлять хорошее». Марфа делала 
хорошее дело, она служила Христу. 
Но Мария избрала лучшее — она 
училась у Христа. Только научившись 
у Него, можно служить Ему угодным 

Ему образом. И только тогда мы 
можем служить Ему так, как Он того 
желает. Речь здесь идет о приоритете 
познания воли Божьей над делом, 
приоритете ученичества над служе-
нием. Потому что без ученичества 
богоугодное служение невозможно. 
Оно превратится в формальность, 
мы станем христианскими чиновни-
ками. А мы должны быть учениками, 
чтобы претворять в жизнь планы 
нашего Господа, а не наши планы, ко-
торые мы считаем хорошими. Только 
из познания воли Божьей истекают 
богоугодные дела. 

«Мария избрала благую часть», т.е. 
она правильно расставила приоритеты. 
Она правильно подошла к вопросу 
служения Господу. Она пошла верным 
путем. Она избрала верный путь. 
И именно это нужно. Все остальное 
может быть добрым и хорошим, но без 
него можно обойтись. 

Поэтому еще раз: для нас, служи-
телей, большая опасность состоит 
именно в том, что мы имеем опыт, 
знания о том, что и как надо делать. 
Мы знаем нужды церкви, знаем 
нужды людей. Мы знаем, какие темы 
проповедей актуальны, и поэтому мы 
находимся в той же опасности, что 
и Марфа: делать хорошую работу, не 
спрашивая воли Божьей. Но, не познав 
Его воли, мы быстро можем оказаться 
в положении Марфы. Наше служение 
превращается в «заботу и суету о мно-
гом». Мы думаем, что знаем, что надо 
делать. Мы предполагаем, что сейчас 
важно и нужно. И все это может быть 

хорошим, правильным, полезным, но 
не тем, чего от нас ожидает Господь, 
Чьей волей мы и не поинтересовались.

Итак, чтобы исполнять волю 
Божью (к чему мы призваны), мы 
должны познавать ее. Без молитвы, без 
слышания Бога мы не можем позна-
вать волю Божью!

Заключение
Без молитвы — мы без Бога..! 

Без Бога живем, трудимся, служим... 
Наше служение Христу — с Христом 
или без Христа? Вспомните пример 
Марфы. Вроде бы, по-человечески все 
правильно делала, но она не спросила 
Христа, хочет ли Он этого, есть ли 
воля Его на это или нет... Не спросив 
воли Божьей, получается много суеты 
и мало благословения...

Итак, как же сохранить верность 
в молитве? В первую очередь хочу 
сказать, что я не буду давать вам 
«умные» советы, как можно себя 
дисциплинировать, заставлять. Не 
вижу смысла в том, чтобы предла-
гать вам какие-либо методы или 
стратегию. Знаете почему? Потому 
что если мы не видим ценности мо-
литвы, если не осознаем ее глобаль-
ного значения для нашей жизни 
и служения — то никакие методы, 
никакие будильники, никакие тре-
бования нас не вытащат из постели, 
пока мы не осознаем, какая это при-
вилегия, что это значит молиться, 
общаться с Самим Богом, реально 
живым, всемогущим, великим 
и вечным. Это Тот, Который ска-
зал Слово, — и из ничего явились 
миры. Если, приходя в Его присут-
ствие, мы будем осознавать, Кто Он, 
называющий Себя нашим Отцем, то 
никакие методы и будильники не 
нужны будут. Слава Ему!  

Виктор
Йерке,

пастор, 
г. Шарлотт, США

МОЛИТВА ПО ПРИВЫЧКЕ (ХРИСТИАНСКАЯ ПРИТЧА)

В доме одних богатых людей перестали молиться перед едой. Однажды к ним в гости 
пришел проповедник. Стол накрыли очень изысканно, достали самые лучшие фруктовые 
соки и подали очень вкусное блюдо. Семья села за стол. Все смотрели на проповедника и 
думали, что теперь он помолится перед едой. Но проповедник сказал:

— Отец семейства должен молиться за столом, ведь он — первый молитвенник в семье.
Наступило неприятное молчание, потому что в этой семье никто не молился. Отец про-

кашлялся и сказал:
— Знаете, дорогой проповедник, мы не молимся, потому что в молитве перед едой всег-

да повторяется одно и то же. Молитвы по привычке — это пустая болтовня. Эти вечные повто-
рения каждый день, каждый год нисколько не помогают, поэтому мы больше не молимся.

Проповедник удивленно посмотрел на всех, но тут семилетняя девочка спросила:
— Папа, неужели мне не нужно больше каждое утро приходить к тебе и говорить «доброе 

утро»?
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При своей легкости и отменном 
вкусе данная пища содержит все 
основные витамины и микро-
элементы и пригодна для всех 
возрастных категорий — как 
мужчин, так и женщин. Следуя 
данной диете, вы скоро почувству-
ете прилив сил, так необходимых 
для поднятия духовных тяжестей. 
И, конечно же, это не сможет не отра-
зиться на вашей духовной внешности!

При употр е блении духовных 
бутербродов (ДБ) следует учитывать 
несколько простых правил:

Духовный бутерброд
Расскажу вам особую диету, следуя которой христианин может усовершенствовать свое ду-

ховное тело и сделать его более крепким и способным к отражению внешних нападений. Эта 
диета состоит из употребления всего одного блюда, которое в христианских кругах называют 

«духовным бутербродом». Блюдо это по виду больше напоминает гамбургер и состоит из трех эле-
ментов: молитва — чтение — молитва. Молитва о том, чтобы через чтение Библии Господь открыл 
что-то новое и  нужное для вас; чтение Божьего Слова; и  молитва в  соответствии с  тем, что 
Господь сказал вам через Свое Слово.

Надеюсь, диета укрепит ваш духовный организм и будет обеспе-
чивать вам заряд бодрости и энергии на каждый день! Приятного 
аппетита! 

1 4
2 5
3 6

7

1. ДБ следует принимать каждый день, а для достиже-
ния наилучшего результата — два раза в день.

2. Не следует употреблять ДБ в спешке или на бегу. 
Лучше делать это не торопясь, в спокойной обста-
новке.

3. Приветствуется как раздельное принятие ДБ, так 
и совместные обеды супругов или трапезы в кругу 

друзей, которые также, как и вы, при-
держиваются данной диеты.

4. Не перебивайте аппетит. На голодный желудок 
ДБ приносят намного больше пользы, нежели на 
переполненный другими видами пищи.

5. Спустя некоторое время после начала соблюдения диеты 
ДБ от вас будет исходить особое благоухание. Если 
этого не произошло, диета соблюдена неправильно.

6. Не соблюдение данной диеты грозит тяжелым забо-
леванием с возможным… летальным исходом…

7. Если вам не хочется есть — значит, вы умерли…

Ирина Орлова

держиваются дан
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Огромная воронка в море; лижущая берег, грязная вода, в ко-
торой, как игрушечные, плавают машины и катера; бушующее 
пламя; люди, стоящие в очередях за питьевой водой; предан-

ные собаки на руинах домов; распыление радиации — все это с одной 
стороны, а с другой — мы, свидетели взбушевавшейся природы, 
обрушившей на человечество свою мощь и силу.

Японская трагедия... Вряд ли сегодня 
найдется кто-либо, кто не слышал, не 
читал или сам не обсуждал на различ-
ных блогах в интернете произошедшее 
землетрясение в Японском море. 
Землетрясение породило огромные 
волны, накрывшие прибрежную полосу 
Японии общей площадью 561 км2. 
Следствием цунами стало нарушение 
системы забора воды на фукусимской 
атомной станции, из-за чего произошла 
техногенная авария. На сегодняшний 
момент погибшими признаны более 13 
тыс. человек, примерно столько счита-
ются пропавшими без вести.

Япония пережила одно из самых 
сильных землетрясений в своей 
истории и в истории человечества. 
Страна еще долго будет кровоточить, 
восстанавливаться, расходуя неве-
роятно крупное количество денег. 
Вполне вероятно, что третья в мире по 
экономике страна сдаст свои позиции. 
Жители страны скорбят, оплакивая 
погибших, а те, кто потерял близких 

и родных, так никогда и не смогут 
забыть эту трагедию. Смерть отобрала 
свои жертвы, наделив оставшихся 
в живых скорбью и печалью, разрывая 
сердце, убивая надежду.

Множество самых разных теорий о 
причине землетрясения высказывают 
блогеры и ученые, и священнослужи-
тели. Тут и нанотехнологии, и наказа-
ние Божье, и вспышка на солнце, и ис-
пытание Японией новейшего оружия. 

Несмотря на то, что трагедия не 
позволяет людям остаться равнодуш-
ными, для многих то, что случилось 
в Японии, не является особо волную-
щим. Нас это не тревожит, не огорчает, 
не доводит до слез:  «Где она, эта 
Япония? Со своими проблемами бы 
разобраться. Сын невесту в дом привел 
познакомиться; колесо в машине вось-
меркой ходит, починить бы надо; зуб 
болит; штакетина в заборе сломалась. 
Да мало ли забот у нас? А японцы 
хотели быть впереди всей планеты, 
вот и допрыгались. Что хотели, то 

и получили». Если и не злорадствуем, 
считая, что Япония получила по заслу-
гам, то особо и не переживаем: «Раз-
берутся там себе сами, не маленькие, 
грамотные, снабжены современным 
оборудованием и технологией».

Они, может, и разберутся, и даже 
вполне вероятно, что разберутся: 
посадят, восстановят, построят, новое 
создадут. Но вот что будем делать мы, 
как люди, которые называют себя хри-
стианами? 

Мы, как люди верующие в силу 
и могущество Бога, можем точно ска-
зать, что случившееся произошло не 
просто само по себе. Но было ли это на-
казанием, мы не знаем. И утверждать 
это не можем, и не имеем права. По ка-
кой-то причине Бог допустил бедствие 
в Японии. Но этот урок не только для 
непосредственных участников драмы, 
но и для тех, кто, как кажется, нахо-
дится очень далеко от места трагедии.

Да, мы можем спокойно, не напря-
гаясь, заниматься своими повседнев-
ными делами, особо не вдумываясь 
в происходящее в мире: «Мне хорошо, 
меня Бог благословляет, я Его благо-
дарю. Что еще надо? Я живу далеко, 
на самом деле не знаю, что в той Япо-
нии происходит. И потом, христиан 
в мире много, есть очень богатые, вот 
пусть и помогают, и делятся своими 

бб

Где мы и где Япония?
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богатствами. А я сам как-нибудь разбе-
русь: помогать или не помогать». 

Но отсидеться в бездействии не 
получится. Не получится, потому что 
иначе христиане нарушают главную 
заповедь: «Возлюби Господа Бога 
твоего и... ближнего твоего, как самого 
себя». Любовь к Богу проявляется че-
рез любовь к братьям по вере.

Что можем делать мы, христиане, 
в случае с Японией?

Для большинства из нас поехать 
в эту страну, как делают, например, 
христиане Америки, чтобы помочь 
в восстановлении домов, нет возмож-
ности. Но все-таки есть два дела, кото-
рые мы можем делать.

Первое — пожертвование. 
Надо признаться, что в своем 
большинстве мы больше 
привыкли брать, чем отдавать. 
Долгие годы мы принимали 
пожертвования, как само собой 
разумеющееся. Да и сейчас 
жертвовать сложно, потому что 
сами перебиваемся, как только 
можем. 

«Итак, доколе есть время, 
будем делать добро всем, 
а особенно своим по вере» (Гал. 
6:10). Делайте добро всем, пи-
шет апостол Павел, а особенно 
своим по вере. Не скупитесь, не прячьте 
запасы под подушкой, проявите свою 
любовь. Может быть, вы действи-
тельно не богаты, но Бог дал вам все 
необходимое, так поделитесь с теми, 
кто не имеет на сегодняшний день 
ничего. Служение другим, особенно 
когда те, другие, находятся в сложных 
переживаниях и проблемах, — это 
уникальная возможность прославить 
Бога. Давайте охотно, пусть даже вам 
кажется, что ваших денег даже на 
спичку не хватит. Недаром русская по-
словица говорит: «С каждого по нитке, 
бедному рубашка». Хороший пример 
проявили церкви Гаити. Сами недавно 
пострадавшие от сильнейшего зем-
летрясения, они передали денежную 
помощь японским церквам.

Второе, что мы можем делать, — 
это молиться. Чем мы, женщины, 
сильны? Молитвой. Мы не так сильны 

физически, как мужчины, мы не руко-
водим, как мужчины, но мы молимся. 
Это очень важно, ходатайствовать 
перед Господом Иисусом Христом за 
наших несчастных братьев и сестер. 
Молитва праведных женщин угодна 
Богу и многое может. Господь слышит 
такие молитвы и отвечает на них. 
О ком мы можем молиться?

Во-первых, о японских братьях 
и сестрах, оставшихся без крова, поте-
рявших своих близких, оставшихся без 
средств к существованию. По информа-
ции, предоставленной международной 
организацией «Церкви помогают цер-
квам» (Churches Helping Churches), на 
тихоокеанском побережье пострадали 

четыре протестантские церкви. Три из 
них разрушены до основания, членов 
четвертой церкви эвакуировали из 
зараженной радиацией зоны. Кажется, 
ну что такое четыре церкви, но в них 
живые люди, наши братья и сестры. Им 
нужна наша помощь и наше участие.

Во-вторых, мы можем молиться о 
пасторах разрушенных церквей. Кроме 
того, что у них личные переживания 
и беды, они должны еще утешать, 
молиться, укреплять и работать физи-
чески, чтобы помочь своей пастве. Эти 
служители переживают удары, умно-
женные во много раз. Ответственность, 
возложенная на них Богом, любовь 
к окружающим не позволяют им все 
бросить и думать только о себе. Один 
из пасторов, Отомо, сказал сотрудни-
кам «Церкви помогают церквам»: «До 
цунами я спрашивал Бога, что я могу 
сделать для общества, в котором живу. 

Сейчас я помогаю восстанавливать 
дома. Я не могу ничего сказать о цунами, 
но я благодарен, что у меня появился 
шанс помочь моим соседям». Другой 
пастор, Наито, лишившийся дома, 
служения, здания церкви и какой бы то 
ни было финансовой поддержки рас-
сказывает: «Я спрашивал Бога, почему 
Он поставил меня в такие условия, что я 
потерял мой дом и мою церковь. Но за-
тем я зашел в эвакуационное убежище 
и увидел там так много людей. У меня 
появилась возможность поговорить со 
многими людьми и помочь им. Я благо-
дарю Бога за такую возможность».

Это ли не Божьи мужи? В неимо-
верно тяжелейших условиях пастора 

благодарят Бога за возможность 
помогать несчастным и рассказы-
вать им о Христе. Таким служи-
телям нужна особая поддержка 
и внимание, которые могут выра-
жаться через наши молитвы.

И наконец, мы можем мо-
литься о Японии, одной из самых 
закрытых стран для христианства. 
Основные религии в Японии — 
буддизм и синтоизм. Поклонение 
многочисленным ками, духам 
предков является неотъемлемой 
частью жизни японцев. Но в целом, 
японцы — народ не религиозный. 
Скорее всего, они народ практич-

ный. Где дешевле исполнить обряд, 
туда они и обращаются. Скажем, вен-
чание совершают по православному 
обряду, а похороны — по буддийскому. 
Христианами считают себя всего около 
1% населения. В Японии насчиты-
вается около 8 тысячи христианских 
церквей с количеством членов от 50 
и меньше.

Что случилось, то случилось. 
Изменить прошлое мы не можем. Но 
молить Господа помочь Его детям — 
это в наших силах. Проявить ми-
лосердие, доброту и заботу — наша 
обязанность, даже если мы живем 
далеко от Японии.  

ЧТО СЛУЧИЛОСЬ, ТО СЛУЧИЛОСЬ. ИЗМЕНИТЬ 
ПРОШЛОЕ МЫ НЕ МОЖЕМ. НО МОЛИТЬ ГОСПОДА 

ПОМОЧЬ ЕГО ДЕТЯМ — ЭТО В НАШИХ СИЛАХ. 

Наталья Гурмеза,

публицист, 
г. Тахома, США
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Вы никогда не задавали себе вопрос, почему воскресший Христос не явился первосвящен-
нику Каиафе, Пилату или Ироду? Почему Он внезапно не вошел на закрытое совещание 
синедриона? Если, видавшие многое, римские легионеры, упали, как мертвые, в момент 

воскресения Христа, то здесь точно стало бы кому-нибудь плохо или совсем плохо. Но, тем 
не менее, Христос никому из предавших Его на смерть не явился. У Христа была другая цель. 
Какая же была главная миссия нашего Господа от воскресения до вознесения? Святое Писание 
дает ответ на этот вопрос. 

Откроем Деяния апостолов и в первой главе прочи-
таем следующие строки. Христос «явил Себя живым, по 
страдании Своем, со многими верными доказательствами, 
в продолжение сорока дней являясь им и говоря о Царстве 
Божием» (1:3). Итак, три главных действия Иисуса Христа 
по воскресению: Он являлся, Он доказывал, что это Он; 
Он говорил о Царстве Божьем. Важная деталь — Христос 
являлся только Своим ученикам, некоторым женщинам, 
которые всегда были с ними, вместе с матерью Иисуса, 
и примкнувшим к ним Его братьями. 

В последних главах Евангелий вы прочитаете несколько 
раз: «усомнились», «не поверили». Для нашего Учителя 
было важно, чтобы среди тех, кто в ближайшем будущем 
понесет Благую Весть, не было ни одного сомневающегося. 
Христос «явил Себя живым со многими верными доказа-
тельствами». Явившись в первый раз, Он показал им руки 
и ноги, и ребра Свои. А отсутствовавшему на первой встрече 
и сомневающемуся Фоме, Иисус предоставил воз-
можность рассмотреть себя индивидуально. Од-
нажды, явившись, Он попросил кушать у Своих 
учеников и ел перед ними. Однажды, на берегу 
Тивериадского озера, Иисус ждал Своих уче-
ников после неудачной рыбной ловли — го-
лодных, уставших и мокрых — с готовым 
уже завтраком. Представьте себе: рассвет, 
костер на берегу, запах печеной рыбы, 
задушевная беседа Учителя и вопрос 
Симону: «Любишь ли ты меня?». О, 
вне всякого сомнения, этот вопрос мог 
задать только Христос. Я думаю, и в 
последние дни своей жизни апостол Петр 
мог в деталях восстановить все, что было в то 
прекрасное утро. 

Христос являлся, Христос доказывал, что это 
Он, их Учитель, и главная тема Его бесед — Царство 
Божье. 

Глядя вдаль веков, наш Спаситель видел нас 
с вами, дорогие читатели. И поэтому очень важно 
было, чтобы весть о воскресении, весть о Царстве 
Божьем, спустя 20 веков, дошла до современного 
поколения. Христу нужны были верные люди, 

а таковыми могли быть только Его ученики, апостолы 
Христовы.  Только нужно было их ободрить, утвердить 
и наставить. 

Итак, это было очень важно для Иисуса, раз Он, встре-
чаясь с учениками, большую часть времени посвятил разго-
вору о Царстве Божьем. 

Обратите внимание на первые слова проповеди Иоанна 
Крестителя, вспомните начало проповеди Иисуса Христа: 
«Покайтесь, ибо приблизилось Царство Небесное» (Мф. 
3:2, 4:17). Только в Евангелии от Матфея словосочетания 
«Царство Небесное» и «Царство Божье» встречаются 32 
раза. А о чем Христос говорил с Никодимом, фарисеем, од-
ним из начальников иудейских? «Кто не родится свыше, не 
может увидеть Царства Божьего»; «Кто не родится от воды 
и Духа, не может войти в Царство Божие» (Ин. 3:3, 5). А в 
Нагорной проповеди Он прямо сказал: «Ищите же прежде 
Царства Божьего и правды Его…» (Мф. 6:33). 

ОТ ВОСКРЕСЕНИЯ ДО ВОЗНЕСЕНИЯ
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«Идите, 
научите все 

народы, крестя их 
во имя Отца 

и Сына и Святого 
Духа, уча их 

соблюдать все,
что Я повелел 

вам».

Сорок дней от воскресения до вознесения великий Учи-
тель просто закреплял со Своими учениками пройденный 
материал, а потом им и нам дал великое домашнее задание 
на будущее. Сегодня мы это называем Великим Поруче-
нием нашего Господа. Инструкция, как делать, что делать, 
умноженная на силу и дерзновение, полученную в день 
Пятидесятницы, дала свои обильные плоды и продолжает 
давать по сегодняшний день, расширяя границы Царства 
Божьего на земле. 

Что значит «Идите, научите все народы, крестя их во 
имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, 
что Я повелел вам»? Это значит: проповедуйте о покаянии, 
о возрождении свыше от Слова Божьего и Святого Духа, 
чтобы увидеть и войти в Божье Царство, в Божье присутст-
вие. И это должно быть важнейшей целью — поиск Царства 
Небесного «прежде всего». Это не пожелание, это не реко-
мендация, это — повеление, приказ к исполнению. 

В день Пятидесятницы в величайшем плане 
Троицы было донести простую и понятную 
проповедь о воскресении и сути Царства 
Небесного огромному скоплению 
народа, сошедшемуся в Иерусалим на 
праздник. «И исполнились все Духа 
Святого, и начали говорить на иных 
языках». Шестнадцать народно-
стей, среди которых жили тогда иу-
деи, услышали на понятном языке 
«о великих делах Божьих». 

Что собою представляет Цар-
ство Божье, границы которого 
нам нужно распространять? Среди 
множества ценных стихов Святого Пи-
сания есть слова, оставленные апостолом 
Павлом для верующих в Риме: «Ибо Царство 
Божие — не пища и питье, но праведность, и мир, 
и радость в Святом Духе» (14:17). Что такое праведность? 
Разве скажет кто-нибудь лучше Библии об этом? От момента 
грехопадения человек потерял не только благословенный 
рай, но и присутствие Божье, мир с Богом, и, как следствие, 
все грядущие поколения «согрешили и лишены славы Бо-
жьей». Краеугольным камнем в возвращении потерянного 
рая, в приобретении праведности Божьей является вера 
в Того, Кто безгрешен, Кто пошел на крестные муки. Это 
Агнец Божий, Который взял на Себя грехи всего мира (а 
значит грех мой и твой), пострадал, умер и воскрес, чтобы 
оправдать нас и выступить Ходатаем за наши преступления 
перед Всевышним Богом, ненавидящим грех. И сегодня мы 
получаем оправдание даром, по благодати Его, искупление 
во Христе Иисусе (Рим. 3:24). И дальше: «А не делающему, 
но верующему в Того, Кто оправдывает нечестивого,  вера 
его вменяется в праведность» (Рим. 4:5). И как следствие 
этого: мир и радость — дивный покой, пришедший в изме-
ненное сердце и хвала Богу за прощение грехов. 

Несколько лет тому назад слышал свидетельство одного 
пастора. Люди миссии, которую он возглавляет, регулярно 
посещают колонию строгого режима на западе Украины. Во 
время их очередного визита к одному из братьев, подошел 
заключенный и сказал, что он сегодня хочет покаяться. 
«Хорошо,— ответил брат, — но завтра у вас в молитвен-
ной комнате будет служение. Будет неплохо, если ты это 
сделаешь завтра, перед уверовавшими ранее заключен-
ными». «Я, если надо, сделаю это и перед ними, но я хочу 
сегодня, прямо сейчас». Через минуту в небо полилась 
молитва еще одного грешника, осознавшего необходимость 
в спасении. А назавтра этот, уже брат в Господе, как всегда 
стоял за своим станком на работе. И вот, в один момент, 
вырывается из станка обрабатываемая деталь и бьет его 
в грудную клетку. Уже без сознания везут его в городскую 
больницу. На какое-то время он приходит в себя и говорит 
сопровождавшему его офицеру: «Гражданин начальник, 

сегодня в молитвенной комнате соберутся мои 
братья. Скажите им, что я оправдан и успел 

в Царство Небесное». Это были его 
последние слова. 

Мои дорогие друзья, сейчас я 
хотел бы обратиться конкретно 
к нам, родителям, и нашим, 
уже взрослым, детям. Как нам, 
в условиях Америки, оказаться 
верными Христу и Его Вели-
кому Поручению? Услышал не-
давно, что нам достаточно при-

вести к Богу своих собственных 
детей, и это уже будет награда от 

Господа. Да! Но повеление научить 
все народы никто не отменял! 

В тот момент, когда мы проводим 
служения в наших самых дорогих сердцу сла-

вянских церквах, в погибель со скоростью экспресса 
несутся наши соседи, коллеги по работе, учебе или общему 
бизнесу. И никому до этого нет дела, почти никому. Только 
в этом, 2011 году, я впервые услышал призыв некоторых 
Божьих мужей делать хоть что-нибудь для спасения людей, 
среди которых мы живем. Каждый год группы молодых 
людей уезжают в Россию от северо-западных ее областей до 
Дальнего Востока, Сахалина и Камчатки. Каждое лето бла-
гословляем посвященных людей проводить лагеря, еван-
гелизационные служения в Украине, Беларуси, Молдове. 
Одним словом, все для тех, дорогих сердцу стран и людей, 
откуда мы выехали. 

Когда вы будете читать эти строки, я тоже, по милости 
Божьей, надеюсь возвратиться с моей исторической 
родины, где местные братья с нашей помощью готовы 
осуществить пять серьезных евангелизационных проектов. 
Несколько сотен людей об этом молятся на протяжении 
года. Но миссия закончится — и я вернусь в свою родную 
славянскую церковь, ко мне опять придет тоска о живущих 
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здесь людях, не знающих Господа. Недавно сделал для себя 
открытие. Не обязательно учить китайский, чтобы ехать 
с миссией в Китай. Не обязательно знать испанский, чтобы 
общаться с мексиканцами. И так с огромным количеством 
людей разных наций, народностей, языков и даже племен. 
Все они стремятся, приехав сюда, быстро усвоить язык этой 
страны, хотя бы разговорный.  

Бескрайнее поле деятельности для любящих Господа 
людей. Проблема в другом. Куда привести людей, которые 
откликнутся на наше свидетельство? На каком языке они 
услышат проповедь в нашей церкви? Смогут ли они расти 
духовно, привыкшие (или нет) к одной, традиционно па-
сторской проповеди в американских церквах? Смогут ли они 
понять нашу культуру, наши обычаи и предания? Готовы ли 
мы спокойно принять темнокожего афроамериканца с 15 
косичками? И это еще не все… 

Как хорошо жить в «зоне комфорта» с единственной 
мечтой, спокойно дожить до старости, ничего не меняя, 
спасая друг друга, не знаю уже по какому разу. Но я благо-
дарен моему Господу за тех немногих, которые ищут выход, 
которым не безразлично ближайшее будущее их же церкви. 
И я верю и пытаюсь сделать все от меня зависящее с теми 
моими, дорогими сердцу братьями и сестрами, чтобы любой 
грешник мог обрести спасение в нашей поместной церкви. 
И это не просто. Нужно кардинально менять наши умы, 
лишать себя того, к чему так привыкли. Хочется сказать 
огромное спасибо молодежи, молодым семьям, которые еще 
нас не оставили, спокойно уйдя в американскую церковь, 
а продолжают ждать, когда же, наконец, их отцы и духовные 
наставники прислушаются к их голосу. 

Я скажу, что нужно от нас. Полного англоязычного служе-
ния. Молодые люди хотят слушать одну и ту же основную про-
поведь и по-русски, и по-английски в одно и то же воскресенье 
в одной и той же родной церкви. Хотят, потом, за семейным 
ужином, обсуждать то, что слышали: отцы и сыновья, матери 
и дочери, и, дай Бог, дедушки и бабушки. А потом, хотят еще 
на неделе в малой группе (или как хотите ее назовите) снова 
обсудить услышанное. Понимаю, есть много аргументов 
этого не делать. Но знаю церкви, где три потока верующих 
слушают одну главную проповедь, которую готовит основной 
пастор, или, по его поручению, другие способные служители. 
Это не мешает на неделе иметь традиционное, привычное нам 
служение. Нужно только захотеть понять друг друга. Не стоит 
умножать церкви методом деления, или любую прогрессив-
ную идею встречать полным протестом.  Пришло время вы-
слушать друг друга. Я не претендую, что должно быть так или 
иначе, — это просто один из вариантов решения этих важных 
вопросов. И пока я об этом пишу, и мы, братья, думаем, как 
все-таки сделать правильно. Наша молодежь опять ведет 
в американскую церковь кого-то из своих мирских друзей. 
Мы скажем: «Слава Богу, что в церковь!» Они же спрашивают: 
«А почему не в нашу?» Скажу: неспокойно у меня на душе, тем 
более что зять — американец, а маленький внук, 2,5 года от 
роду, с бабушкой общается по-украински, в церкви слушает 

по-русски, а с родителями говорит по-английски. Иногда та-
кой разговорный винегрет получается, диву даешься, как эта 
маленькая головка вмещает столько информации и пытается 
еще угодить всем без переводчика. За будущее этих малень-
ких Стивенов, Джессик, Эриков (сами назвали!) сердце болит. 
Как хочется быть вместе, а не разбегаться, ища понятную 
проповедь на доступном, уже родном английском языке. 

Друзья мои, я не вызов бросаю — я мудрого решения 
ищу. До недавних пор и меня все устраивало. Говорит знако-
мый пастор церкви: «Несколько лет назад готовили что-то 
для молодежи, человек 400 приходило, а сегодня пришло 
меньше сотни». Факт констатирован, но никакого вывода 
абсолютно не сделано. А жаль, время-то уходит. 

Заканчивая свои, не всегда и для меня оптимистичные 
рассуждения, хочется вернуться к тому, с чего был начат наш 
с вами разговор. Христос после своего воскресения говорил 
о Царстве Божьем и дал повеление нам распространять его 
пределы во всех народах. И еще сказал, что это не просто: 
«От дней же Иоанна Крестителя доныне Царство Небесное 
силою берется, и употребляющие усилие восхищают его» 
(Мф. 11:12). Проповедующие Евангелие понимают, как 
трудно убедить человека, что он не прав, что ему нужен Хри-
стос и спасение его души. Нужно колоссальное усилие, но 
благодарение Господу — в том Великом Поручении Христа 
прописано величайшее для нас ободрение. Христос говорит 
«Дана мне всякая власть на небе и на земле» и «И вот Я с 
вами во все дни до скончания века» (Мф. 28:18, 20). 

Искренно верю, что «Царство Небесное подобно зерну 
горчичному, которое человек взял и посеял на поле своем, 
которое, хотя меньше всех семян, но, когда вырастет, бывает 
больше всех злаков и становится деревом, так что прилетают 
птицы небесные и укрываются в ветвях его» (Мф. 13:31-32). 

Знаете, что здесь особо ценно для меня? Человек взял 
и посеял, и посеял на поле своем. Получил весьма благо-
словенный результат: зернышко превратилось в дерево. 
Но человек не разогнал птиц по другим деревьям, а принял 
их всех, хотя они разные по голосу и по повадкам, ну и по 
оперению тоже. В других переводах сказано, что птицы не-
бесные будут вить гнезда в ветвях этого дерева. А это значит, 
что это дерево дорого для них. Я уже не говорю о птенцах, 
выведенных в этих гнездах. Это уже следующее поколение, 
которое останется с нами. 

Будем исполнять поручение Христа, приближая, таким 
образом, Его славное пришествие за Церковью. 

«И проповедано будет сие Евангелие Царства по всей 
вселенной, во свидетельство всем народам; и тогда придет 
конец» (Мф. 24:14). Божьих благословений всем вам в этом 
нелегком, но благородном труде. 

Ярослав 
Толстынюк, 

пресвитер, 
г. Такома, США
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Сестры молитвенных групп из разных церквей города 
Сакраменто приехали поделиться опытом молитвенного 
служения с целью побудить каждую маму объединиться 

с другими мамами для молитвы о детях, школах и учителях. 
Бог всегда использовал женщин для спасения народов — как 
во времена Ветхого и Нового Заветов, так и в настоящее 
время. Господь имеет план относительно каждой женщины, 
и мамы-христианки несут особую ответственность перед Богом 
за спасение своих детей. Господь избрал нас, матерей, чтобы 
мы принимали активное участие в самом важном деле — 
в воспитании человеческой души! Он призвал нас, дорогие 
мамы, вести своих детей к Христу. И нет более высокого 
призвания, чем это!

Тема конференции — «Иегова 
Шалом — Господь есть наш мир». 
Сестры свидетельствовали, насколько 
важно каждой матери иметь мир с Бо-
гом и со всеми: «Итак, оправдавшись 
верой, мы имеем мир с Богом через 
Господа нашего Иисуса Христа» (Рим. 
5:1); «Старайтесь иметь мир со всеми 
и святость, без которой никто не уви-
дит Господа» (Евр. 12:14).

Школьное образование в США до 
1963 года было христианским, школь-
ники молились и изучали Слово 
Божье на уроках. Дисциплинарными 
нарушениями в то время были шум во 
время перемен и жевание жеватель-
ных резинок. После отмены молитвы 
и уроков по изучению Библии в 1963 

«Мамы в молитве»
в Ванкувере

«Мир вам! Мы приветствуем вас»! Пением этого приветственного 
гимна началась молитвенная женская конференция «Мамы 

в молитве» в церкви «Возрождение» (г. Ванкувер, Вашингтон).

11 июня, 2011

20 4 (23) - 2011



году дисциплинарными нарушениями 
стали употребление алкоголя, нарко-
тиков и половая распущенность.

Безбожные учителя вкладывают 
в наших детей свою систему ценностей, 
разрушая авторитет Бога и родителей. 
Многие работники школ настроены 
враждебно по отношению к христиа-
нам и христианским ценностям. 

Сторонники альтернативной 
сексуальной ориентации продвигают 

свои идеи в школьное законодатель-
ство. Убийства в школах все чаще 
потрясают Америку. Законодатель-
ство ограничивает влияние родите-
лей на детей в вопросе прерывания 
беременности. По статистике, 10% 
выпускников государственных школ 
остаются в церкви и служат Господу, 
а 90% — уходят в мир.

Христос сказал: «И кто не собирает 
со Мной, тот расточает» (Мф. 12:30 
и Лк. 11:23). Идет духовная война. 
Иисус Христос пожертвовал Собою 

для спасения наших детей. Чем мы 
сегодня готовы пожертвовать? Готовы 
ли мы пожертвовать один час в не-
делю для совместной молитвы с дру-
гими мамами о спасении детей? Бог 
нам дал сильное оружие — молитву. 
Будем пользоваться им и научим 
этому своих детей! 

«Не страшись их, ибо Господь, 
Бог твой, среди тебя, Бог великий 
и страшный» (Втор. 7:21). Нам не 
следует бояться реальности жизни, 
но в своих молитвах учитывать ее. 
«Не говори: «Отчего это прежние дни 
были лучше нынешних?» — потому 
что не от мудрости ты спрашиваешь 
об этом» (Еккл. 7:10).

В этот день сестры молились осо-
бенно горячо. Матери просили Бога 
о том, чтобы их дети были «светом 
и солью» (Мф. 5:13,14), чтобы Бог 
открыл глаза неверующим учителям 
и администрации школ, ученикам и те 
обратились от тьмы к свету, от власти 
сатаны к Богу, и верою в Иисуса Хри-
ста получили прощение грехов и жре-
бий со освященными (Деян. 26:18). 

Конференция закончилась — и она 
достигла цели. Многие сестры при-
няли решение посвятить себя служе-
нию «Мамы в молитве»!

Дорогие мамы, если вы хотите 
присоединиться к международному 
служению «Мамы в молитве», цель 
которого покрыть молитвами каждую 
школу нашего города и страны, вы 
можете написать на mitirussianusa@
gmail.com или позвонить по телефону 
(916) 397-1532. Мы рады будем вам 
послужить и ответить на все ваши 
вопросы и предложения. 

Глухоту души, Господь, исцели,
Чтобы слышать слова спасенья.
Открой духовные очи мои,
Чтоб пришло, наконец, прозренье.

Чтобы видеть спасенья путь
И нетленный свет Царства Божьего, 
От проказы очисть, не забудь,
И ошибок пути безбожия.

Чтобы ум возмутиться не мог
Против ближнего и против дальнего.
Чтобы не было в сердце оков,
И обидою не было ранено.

Боже мой, прошу, исцели
Язвы души моей пищей духовною,
Душу смирению научи
В скорбях мира сего греховного.

Боже, наполни легкие мне
Духом молитвы Царства небесного, 
Чтобы могла приходить к Тебе
И общаться с Тобой повсеместно я.

Укрепи мой духовный сосуд,
Чтобы он пригодился Богу,
Обнови мой разум и дух,
Освяти мне Твою дорогу.

Научи меня жить по любви,
По нетленным законам Божьим.
Воздвигнуть храм в душе помоги,
На основании Тобой положенном.

Воскреси в душе память о том
Доме отчем, где ждут возвращение,
Чтоб заблудшей вернуться в дом
И прославить Отца терпение.

Научи, Господь, умножать
Все богатства Твои духовные,
Чтоб смогла урожай пожать,
И не высохло дерево плодное.

Сохрани все члены души
В чистоте моей человечной,
Чтобы я смогла перейти
Из жизни временной в 
  Царствие вечное! 

Молитва
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Как нам не согласиться 
с этой очевидной исти-
ной? Ведь первейшая 

задача настоящего после-
дователя любого великого 
Учителя — максимально 
научиться от Него и уподо-
биться Ему. Иными словами, 
идти «след в след». Тем более, 
если речь идет о величайшем 
Учителе всех времен, нашем 
Господе Иисусе Христе! Если 
мы последователи Иисуса, то, 
несомненно, мы должны де-
лать то, что делал Он; и делать 
так, как делал Он!

Вот в этом-то, некогда, и увидели 
свою проблему апостолы. Присма-
триваясь к делам Иисуса и к своему 
личному опыту, они обнаружили 
огромнейшую разницу. И тогда-то 
один из учеников от имени всех 
остальных возопил к Господу: «Го-
споди, научи нас...» Чему же они 
так жаждали научиться? 

Может,  им захотелось так 
красно речиво и мощно пропо-

ведовать, как Иисус? Нет!

Может, так умело вести 
дискуссии с оппонентами, 
чтобы, как написано, «и никто 

не мог отвечать Ему ни слова» 
(Мф. 22:46)? Нет!

Может, делать чудеса, исцелять 
и изгонять демонов? Нет! Это они 
уже потихоньку практиковали. 
А что же тогда?

«Случилось, что когда Он в од-
ном месте молился и перестал, 
один из учеников Его сказал Ему: 
«Господи! Научи нас молиться, как 
и Иоанн научил учеников своих»» 
(Лк. 11:1).

Молиться! Молиться? Какая 
наивная, почти детская, просьба. Ну 
уж молиться-то любой правовер-
ный еврей с самого детства научен. 
Может, некоторые из окружающих 
тогда недоумевали от этих слов, 
как, впрочем, и сейчас некоторые 
из нас недоумевают, считая, что 
у них с молитвой все в порядке... Но 
апостолы были достаточно умны 
и наблюдательны. Они разглядели 
в молитве Иисуса необыкновенную 
мощь, решительно отличавшую ее 
от безжизненных молитв всех дру-
гих людей. Апостолы вдруг поняли, 
что молитва их Учителя являлась 
могучим каналом, по которому 
вверх поднималось славословие 
и просьбы, а к Нему нисходила сила 
и все необходимые благословения. 

Апостолы правильно поняли: 
они попали в цель. Но сегодня, к со-
жалению, мы все более метко бьем 
мимо цели в нашей христианской 
жизни и служении, не понимая 
причины. Являясь свидетелями 
необычайного роста проблем в се-
мьях, церкви, служении, а также 
уменьшения силы народа Божьего, 
мы спрашиваем: «Что происходит 
и что нам дальше делать?» 

Друзья, вот она причина — цер-
ковь почти перестала молиться! 
Могу ли я с уверенностью говорить 
такие вещи? Да, опираясь на дол-
гие наблюдения за молитвенной 
жизнью христиан в разных цер-
квах, и особенно в последние годы. 
Кроме того, ситуацию прояснил 
опрос, который мы проводили 
среди христиан разного возраста 
во многих церквах. Да стоит ли да-
леко идти? Давайте каждый из нас 
честно сравнит свою сегодняшнюю 
молитвенную жизнь с тем, как мы 
молились десять, двадцать или, мо-
жет, тридцать лет назад. А что если 
сравнить ее с Писанием, Иисусом, 
апостолами? 

Мы с вами где-то потеряли мо-
литву, слишком надолго спустились 
с «молитвенной горы». И поэтому 
впору сегодня возопить вместе 
с учениками: «Господи, научи и нас, 
христиан 21-го века, молиться! Мы 
тоже хотим быть Твоими последо-
вателями и идти Твоими стопами!»

Погодите, а куда пошел Иисус? 
Вокруг собралось такое множе-
ство народа, все требуют помощи, 

Господи, научи 
нас молиться

«Кто Мне служит, Мне да последует; 
и где Я, там и слуга Мой будет»

(Ин. 12:26).
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приступают к ученикам... Что же 
делать? Где Иисус? И вдруг — нашли. 
Представляете, Он просто... молится 
в уединении! Да еще в такое, кажется, 
неподходящее время. Мы читаем, 
что частенько, и днем и ночью, наш 
Небес ный Учитель уединялся для мо-
литвы к Отцу. И такие случаи в жизни 
Иисуса были систематичными.

Я думаю, что общение с Отцом 
у нашего Господа составляло в день 
достаточно много времени. Может, 
три, а может, и пять часов... Ну, уж 
точно не пять минут, как показали 
среднестатистические данные 
опроса среди наших современни-
ков. Друзья, это не данные опроса 
среди каких-то номинальных дено-
минаций. Это происходит в наших, 
баптистских, церквах.

Интересно, а что же мы делаем 
тогда, когда нужно идти в потаен-
ную комнату и молиться нашему 
Небесному Отцу? Вот небольшой 

перечень: сладко спим; отдыхаем; об-
щаемся с друзьями по телефону или 
за чашкой чая; смотрим фильмы или 
телепередачи; интернет; магазины 
и много другой суеты. А может, даже 
много читаем, и то даже хорошую, 
духовную литературу, в то время 
когда... А в конце дня устало вы-
молвим: «Господи, Ты все знаешь... 
благо слови. Аминь». А комната, где 
нас ожидает Иисус, так и остается 
пустой. И только тихий стук в сердце, 
и Его обличающий голос: «Не мог 
хоть один час пободрствовать со 
Мною...» И так день за днем.

Но, слава Богу, в последнее время 
все больше «последователей Хри-
ста» поднимают глаза и руки к небу, 
умоляя: «Господи, научи нас мо-
литься!» С такой именно целью 20 
и 21 мая в городе Киеве (Украина) 
проходила конференция «Господи, 
научи нас молиться». Собралось 
около 90 миссионеров миссио-
нерского отдела ВСО ЕХБ, а также 
миссии «Служение незрячим». Это 
было неописуемое время. Два дня 
мы находились, словно в небесной 
атмосфере «Фавора», постигая, 
как начинающие ученики, секреты 
успешной молитвенной жизни мис-
сионера. Все темы заканчивались 
практической работой, то есть 
усиленной и неспешной молитвой. 
Но с самого начала, как и поло-

жено, Господь повел нас по пути 
объективной оценки нашей 

молитвы, серьезного само-
анализа, что и привело 

к глубокому покаянию 
всех участников в нашей 
безмолитвенной жизни. 
Хоч е т с я  о т м е т и т ь , 
что на конференции 
собрались отнюдь не 
худшие представители 
наших церквей. Все 
время на конферен-
ции говорилось о 
молитве, и только о 
молитве. Бог даро-
вал нам окунуться 
в атмосферу молитвы 

и поклонения Отцу, а я 

считаю, что это и есть атмосфера 
Неба.

Незабываемым моментом было 
восхождение на высокую гору, с ко-
торой хорошо видна часть Киева, 
и молитва за многие нужды нашего 
народа, а самое главное — о его 
спасении. Но самым волнующим 
было то, когда в конце конферен-
ции подходили бывалые пастора 
и миссионеры и говорили, что 
много конференций и семинаров 
они пережили, но эта — стала пере-
ломным моментом в их служении. 
Конференция получилась уникаль-
ная! Удивительно. Почему так? 
Ведь ничего особенного не проис-
ходило... Мы просто молились...

Братья и сестры, очевидно вопрос 
молитвы является очень актуаль-
ным. Значит — пришло время начать 
молиться. Я имею в виду — серьезно 
молиться, усиленно. Пришла пора 
действовать! Посмотрите, как далеко 
мы пошли в богословском образо-
вании! У нас все больше и больше 
появляется магистров и богословов, 
не говоря уже о бакалаврах! Но по-
чему-то сил все меньше и меньше?

Господи, научи нас молиться!

В заключение напомню один 
эпизод из жизни Иисуса Христа. 
После славного въезда в Иеруса-
лим Иисус вошел в храм и, увидев, 
что там творилось, с особым рве-
нием навел там порядок. На вопрос 
возмущенных служителей Он отве-
тил: «...Дом Мой домом молитвы 
наречется для всех народов… А вы 
сделали его вертепом разбойни-
ков» (Мк. 11:17).

Вывод: сегодня каждый из нас 
является храмо м Божьим, храмом 
Духа Святого. И Господь тем более 
хочет видеть его домом молитвы, 
а не ярмаркой суеты или вертепом 
разбойников. Да поможет нам Бог 
в этом. Аминь. 

Петр 
Стародуб,

благовестник, 
г. Сакраменто, США
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Давным-давно, в далекие седые времена, один заботливый 
хозяин построил медвежье царство. Он очень мудро все 
продумал, насадив там и взрастив все необходимое для 

обитателей царства. Деревья и кусты, разноцветные цветы и мно-
жество другого для радости глаза и удовольствия. Все, что только 
необходимо для жизни, для удобства и радости. 

Земля молока и меда. Живи и на-
слаждайся жизнью!

А пение птиц и шум ручья до-
полняли полный замысел достатка 
и устройства. Все, что только нужно, 
все, что необходимо, — было там 
в изобилии. Потом он поселил туда 
пару медведей и время от времени 
возвращался туда, чтобы понаблю-
дать и полюбоваться их жизнью. Ему 
было приятно наблюдать за ними, 
когда на пригорке они грели свои 
спины, подставляя их щедрым лучам 
солнца. Он также с любовью смот-
рел, как они что-то нашептывали 
друг другу в тени высоких деревьев.

А когда хозяин видел в их глазах 
искорки солнца и отблески голубого 
неба, он знал, что жизнь продолжа-
ется. Разве не этого он хотел, разве не 
для счастья и радости он все устроил? 
И время шло...

Было время радости и печали: 
было время, когда щедро светило 
солнце и когда грозно гремел гром; 
было время, когда небо было голу-
бое-голубое, дарившее мир и покой; 
было время, когда оно было затя-
нуто черными грозовыми тучами. 
Было время улыбок и счастья, 
а было время долгих дней медвежьей 
спячки.

Но жизнь продолжалась...

Вскоре семейство медведей уве-
личилось. Одни за другим на свет 
появлялись медвежата — и царство 
заполнялось, росло, разросталось. 
И бывало всякое: слезы радости 
и печали, улыбки счастья и вздохи 
горя. Иногда хозяин приходил 
посмотреть на обитателей царства, 
и ему становилось грустно, ведь его 
первоначальный замысел и устрой-
ство остались в далеком прошлом.

Многое изменилось...

Но жизнь продолжалась, и хозяин 
находил много причин для радости. 
Вот новая семья образовалась, то тут 
то там медведи на пригорках весе-
лятся, детеныши-медвежата кубарем 
по шелковистой травке катятся. 
Веселье и смех семейства! Замысел 
удался: царство расширяется и рас-
тет.

Однажды мамаша-медведица вы-
вела свое семейство погреться на ве-
сеннем солнышке. Кругом радостно 
щебетали птицы, тянулись к солнцу 
лепестки и цветы, небо щедро дарило 
свою голубизну и покой. Но чуткий 
материнский слух среди всего этого 
уловил детский раздор.

— Нет! — рычал маленький мед-
вежонок, оскалив свои молодые еще 
неокрепшие зубы. — Я не такой, как 
вы все!

— Ха-ха-ха! — смеялись его соро-
дичи. — Не выставляйся и смеши нас! 
Чем же ты отличаешься от любого из 
нас? Ты точно такой же, как и все мы!

Медвежонок, насупив брови 
и скривив обиженную мордочку, 
поплелся к матери.

— Мама, — промолвил он оби-
женным голосом, — правда, я не та-
кой, как они? Смотри, у меня глазки 
оранжевые, на моих лапках шерсть 
оранжевая, мои коготки тоже имеют 
оранжевый оттенок.

Медведица Матреновна посмо-
трела с тревогой на него и, тщательно 
исследовав его глазки, ушки, ручки 
и ножки, сказала:

— Успокойся, Мишутка! Все 
с тобой в порядке! У тебя глазки не 

Оранжевый 
медвежонок
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оранжевые, а темно-коричневые. 
А в глубине этих любопытных глаз 
столько жизни, и жизни с достатком 
и избытком. И с коготками твоими 
все в порядке!

Она протянула к нему лапу, чтобы 
приласкать его, но в тот же момент 
Мишутка резко оттолкнул ее и со 
злобой сказал:

— Нет! Ты меня не понимаешь! 
Я не такой, как они!

Он отвернулся от нее и быстрым 
косолапым шагом пошел в сторону. 
Споткнувшись об сучок дерева, 
которое выросло по собственному 
строптивому желанию на середине 
дороги, он кубарем покатился вниз. 
Сначала медленно, но потом все бы-
стрее и быстрее.

Мать не придала этому случаю 
особого значения, дескать, малыш 
подрастет — и все изменится. Но чем 
взрослее он становился, тем больше 
и чаще разговор о том, что он не 
такой, как все другие, повторялся. 
Вскоре все больше и больше медве-
дей заговорили об этом, а их дейст-
вия все сильнее и сильнее тревожили 
родителей.

Однажды в прекрасное утро, 
когда солнце щедро дарило земле 
свои лучи и весело вокруг щебетали 
птицы, Косолап Потапович подо-
шел к открытому окну и увидел на 
лесной лужайке группу молодых 

медведей. Вся лужайка была устлана 
оранжевыми цветами, стволы дере-
вьев выкрашены в оранжевый цвет, 
и медведи веселились. Их веселье 
было странное и неестественное!

— Эй, Матренушка, — окликнул 
он свою жену, — поди-ка сюда! Что 
это с нашим Мишуткой? Что с ним 
стряслось?

Матрена Потаповна подошла 
поближе к открытому окну и ох-
нула. В ее памяти сразу же воскрес 
разговор с сынишкой, разговор из 
далекого прошлого, но который 
открывал грустное настоящее. Мед-
веди веселились, но как они измени-
лись! В их действиях было столько 

не-медвежьего, столько искаженно-
сти, столько наигранности и столько 
всего неестественного.

И веселье продолжалось... Никто 
из медведей не мог остановить 
или побранить вышедших из-под 
контроля, разгулявшихся молодых 
медведей.

Однажды царство снова посетил 
хозяин. Он посмотрел вокруг и с со-
жалением отметил много изменений. 

— Как же все парадоксально из-
менилось! — простонал он от изум-
ления и безмерной тоски. — Разве я 
не устроил все для вас так прекрасно, 
что вам только оставалось наслаж-
даться всем? Разве я мало терпел 
ваши косолапые походки? Сколько 
раз я с болью наблюдал за вами, 
когда вы кубарем катились вниз? 
Сколько раз я терпел вас, когда вы 
ходили кривыми путями? Зачем!? За-
чем вы обезобразили мое царство!? 
Зачем!?

— Потому что я — оранжевый 
медвежонок, и хочу жить по своим 
прихотям! — дерзко и надменно зая-
вил хозяину Мишутка.

— По своим прихотям? — по-
качав тоскливо головой, медленно 
переспросил его хозяин. — А как 
на счет моих законов? А как на счет 
уважения ко мне за все то, что вы 
получили? Ведь это же царство мое!

И хозяин властной рукой разру-
шил исковерканную и обезображен-
ную часть царства. Только стропти-
вый нрав упрямых и неблагодарных 
медведей с оранжевыми искорками 
в глазах, с немилосердной завистью 
в когтях, с желаниями и бесконеч-
ными ложными похотями в умах не 
удалось изменить.

Они продолжают дерзко весе-
литься!

И борьба продолжается... 

Любовь 
Павлюк,

писательница, 
публицист
г. Фресно, США

Разве я не устроил все для 
вас так прекрасно, что 
вам только оставалось 

наслаждаться всем? 
Разве я мало терпел 

ваши косолапые походки? 
Сколько раз я с болью 

наблюдал за вами, когда 
вы кубарем катились вниз? 
Сколько раз я терпел вас, 
когда вы ходили кривыми 
путями? Зачем!? Зачем вы 

обезобразили мое царство!? 
Зачем!?
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Имея дело с тем или иным вопросом относительно моего 
поведения как христианки, я всегда задаю себе два вопроса 
перед Богом: что по этому поводу говорит Библия и зачем я это 

делаю. Честный ответ на эти вопросы помогает расставить многое по 
местам, проводит разделительную черту между традициями, мнени-
ями, стереотипами и ИСТИНОЙ.

Многие христиане считают, что 
Библия не касается вопроса употреб-
ления спиртного и что раз Христос 
пил вино, нам тоже можно. Конечно, 
мало кто при этом желает вспомнить, 
что в Израиле вино пили в основном 
в разбавленном виде с целью дезин-
фекции воды, что ограничивало рост 
заболеваний: «Впредь пей не одну воду, 
но употребляй немного вина, ради же-
лудка твоего и частых твоих недугов» 
(1 Тим. 5:23).

Но давайте взглянем на Писание 
еще раз. Молчит ли оно в этом вопросе?

Не будем останавливаться на много-
численных случаях греха, который 
был совершен в результате опьянения 
(Ной, Навал, Надав и Авиуд и другие). 
Каждый желающий скажет: «Я могу 
контролировать себя». Правда такова: 
если Бог не контролирует тебя, то ты 
себя сам — не сможешь. А как Он мо-
жет контролировать тебя, если Божье 
предписание напрямую нарушается? 
Но какие предписания нарушаются? 

1. «У кого вой? У кого стон? У кого 
ссоры? У кого горе? У кого раны без 
причины? У кого багровые глаза? У тех, 
которые долго сидят за вином, которые 
приходят отыскивать вина приправ-
ленного. Не смотри на вино, как оно кра-
снеет, как оно искрится в чаше, как оно 
улаживается ровно; впоследствии, как 

змей, оно укусит, и ужалит, как аспид; 
глаза твои будут смотреть на чужих 
жен, и сердце твое заговорит преврат-
ное, и ты будешь как спящий среди моря 
и как спящий на верху мачты. И ска-
жешь: «Били меня, мне не было больно; 
толкали меня, я не чувствовал. Когда 
проснусь, опять буду искать того же»» 
(Притч. 23:29-35).

Довольно прямо, не правда ли? «Не 
смотри» — речь даже не идет об «уме-
ренном» употреблении.

2. «Вино — глумливо, сикера — буйна; 
и всякий, увлекающийся ими, нера-
зумен» (Притч. 20:1).

«Я не увлекаюсь!» Русский пере-
вод — не лучший в этом случае; другие 
подскажут, что речь здесь идет вовсе не 
об алкоголизме на последней стадии.

3. «И сказал Господь Аарону, говоря: 
«Вина и крепких напитков не пей ты 
и сыновья твои с тобою, когда входите 
в скинию собрания или приступаете 
к жертвеннику, чтобы не умереть. 
[Это] вечное постановление в роды 
ваши, чтобы вы могли отличать свя-
щенное от несвященного и нечистое от 
чистого» (Лев. 10:8-10). 

Насколько больше это относится 
к нам, детям Его, имеющим доступ 
к совершенной скинии Бога с челове-
ком! «Но Христос, Первосвященник 
будущих благ, придя с большей 
и совершеннейшей скинией, нерукот-
ворной» да сделает нас еще более чут-
кими к тому, чтобы трезвиться и быть 
в состоянии всегда отличать чистое от 
нечистого.

Почему многие 
христиане не 
употребляют 
спиртные напитки?
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4. Священник, приходивший 
к алтарю, должен был отличать святое 
от несвятого. 

«Если же служение смертоносным 
буквам, начертанное на камнях, было 
так славно, что сыны Израилевы не 
могли смотреть на лице Моисеево по 
причине славы лица его преходящей, то 
не гораздо ли более должно быть славно 
служение духа?» (2 Кор. 3:7,8).

«Но вы — род избранный, царственное 
священство, народ святой, люди, взятые 
в удел, дабы возвещать совершенства 
Призвавшего вас из тьмы в чудный Свой 
свет» (1 Петр. 2:9).

Это служение мы совершаем посто-
янно, нет минуты, когда мы не должны 
были бы быть в состоянии отличить 
святое от несвятого. Мы — храм Духа 
Святого, и как легко оскорбить Его…

5. «Не царям, Лемуил, не царям пить 
вино, и не князьям — сикеру, чтобы, 
напившись, они не забыли закона и не 
извратили суда всем угнетаемым» 
(Притч. 31:4, 5).

А ТЕПЕРЬ ДАВАЙТЕ 
ПОДУМАЕМ, ЗАЧЕМ ПЬЮТ 
АЛКОГОЛЬНЫЕ НАПИТКИ.

— Чтобы было веселее! 
А разве радость не доступна хри-

стианину БЕЗ вина и других напитков? 
Какова природа веселья, если 

источником его является не радость 
от общения с Богом и другими ве-
рующими? Если этого недостаточно 
и нужно что-то еще? Дети Божьи имеют 
в себе ощущение счастья, которое 
даже не зависит от обстоятельств. Все 
остальные жизненные «радости» — 
искусственные и временные.

— Чтобы хорошо и комфортно 
себя чувствовать в компании. 

В компании кого? Если неверую-
щих, то как ваше участие в их увесе-
лении таким способом согласуется со 
словами Иоанна: «Не любите мира, ни 
того, что в мире: кто любит мир, в том 
нет любви Отчей. Ибо все, что в мире: 
похоть плоти, похоть очей и гордость 
житейская, — не есть от Отца, но от 
мира сего. И мир проходит, и похоть 
его, а исполняющий волю Божию пре-
бывает вовек» (1 Ин. 2:15-17)? «Итак, 

умоляю вас, братия, милосер-
дием Божиим, представьте 
тела ваши в жертву живую, 
святую, благоугодную Богу, 
[для] разумного служения вашего 
и не сообразуйтесь с веком сим, но 
преобразуйтесь обновлением ума 
вашего, чтобы вам познавать, что есть 
воля Божия, благая, угодная и совер-
шенная» (Рим. 12:1-2). 

— Если я буду ближе к людям 
в их времяпрепровождении, то я 
смогу им засвидетельствовать о 
Христе. 

Отлично. Находитесь. Но не 
уподобляйтесь. Потому что, когда 
настанет момент и кто-то спросит 
об этих местах Писания выше, вам 
придется объяснять, почему они 
«неправомочны, устарели, не о том». 
Если не все Писание богодухновенно 
(а значит — непреложно), то почему 
ваши друзья должны верить еванге-
лию Иисуса Христа из той же Библии? 
И даже больше: если вы дитя Божье, 
то вы не попадете в ту компанию, 
где вам не надо быть. Все ваши шаги 
направляются Богом. И если вы по-
падете в компанию, где будут пить, то 
исключительно с определенной целью 
от Бога. И вряд ли вам самим захочется 
показывать дурной пример. 

— Мои знакомые христиане 
тоже иногда пьют немного вина. 

Дайте им почитать хотя бы выше-
указанные места Писания и попросите 
объяснить их. А еще лучше — иссле-
дуйте этот вопрос в Библии сами, чтобы 
она сама стала вашим убеждением. 
Полюбите своих друзей-христиан 
достаточно, чтобы сказать им правду 
в глаза. А главное еще — никогда не 
равняйтесь на своих друзей-христиан, 
равняйтесь на Христа. 

— Это просто приятные на вкус 
напитки. 

И только? Могу сказать лишь одно: 
«Есть пути, которые кажутся человеку 
прямыми; но конец их — путь к смерти» 
(Притч. 14:12).

 — Потому что уже зависимость. 
Только Истина сделает вас совер-

шенно свободными. Настолько сво-
бодными, что через некоторое время, 
из веры в веру, вы получите полную 

свободу делать, что 
угодно. Только вы 
уже не станете 
делать то, что 
не угодно Богу. 
Потому что эта 
предлагаемая вам 
Истина — Христос 
в вас живущий. Про-
сите Его стать Власте-
лином вашей жизни.

ПОЧЕМУ ЛУЧШЕ НЕ ПИТЬ?

Как и в любом другом вопросе со-
вести и свободы, очень важно помнить, 
что мы не одни, нас окружают люди, 
чья совесть несовершенна в своем 
знании в каких-то сферах (равно как 
и наша — в других сферах). 

Это могут быть либо неверующие, 
либо верующие люди. 

Допустим, вышеизложенное не 
очень вас убедило полностью отка-
заться от употребления спиртных 
напитков. Что будет мотивировать вас, 
если не любовь к Богу, выражающаяся 
в желании соблюдать Его заповеди? 
Любовь к людям. 

Представьте, что вы находитесь 
в компании неверующих людей, ко-
торые не имеют познания от Бога, что 
есть истина, не имеют силы Духа Свя-
того противостоять греху, не отличают 
козни дьявольские и погрязли в своих 
похотях. Для них грешить — окаме-
неть сердцем все больше и больше. 
А пить — значит однозначно сократить 
жизнь и затмить итак неясный разум, 
и заглушить голос совести, стук Христа 
в сердце. И вот такой человек видит, что 
вы, называясь христианином, пьете, 
например, вино. Для вас — это не грех 
(по каким-то причинам, а возможно, 
вы считаете, что владеете ситуацией). 
Если у вашего друга и были когда-то 
сомнения, то теперь они развеялись: 
раз уж верующие пьют, то мне тем более 
можно. И он не то, что будет «держать 
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себя в руках», он даже не поду мает, что 
в алкоголе есть опасность. 

Хуже (хоть уж и не знаю — хуже 
ли), если ваш друг имеет опыт 
в прошлом, связанный с выпивкой 
(отец бил мать, когда был «слегка 
поддат», или другие последствия, 
которые приходят на тех, кто пьет). 
Для такого человека вы можете стать 
камнем преткновения, потому что 
его совесть осуждает не только его, 
но и вас. Ваш пример — не соль для 
него, он не жаждет следовать вашему 
примеру «праведности», так как он не 
впечатляет его. «Ради пищи не разру-
шай дела Божьего» (Рим. 14:20).

Представим теперь, что, находясь 
в той же компании, вы отказываетесь 
пить и объясняете почему. Люди за-
думаются (если не скажут об этом, то 
потом долго в голове будут крутить), 
запомнят, в определенный момент 
поймут, что освободить может только 
Христос от нужды в «горячительных 

напитках», в частности, и это послужит 
к их спасению. Это — прекрасный путь 
к свидетельству о том, как освобождает 
Христос и какую радость Он дает и без 
выпивки! Но вряд ли ваше свиде-
тельство будет услышано, а тем более 
принято, если оно исходит от человека, 
который подвергается тому же игу, что 
и слушатели… Люди замечают все — 
и хорошее, и не очень. Не говоря о том, 
что если среди находящихся с вами был 
человек, который пытается серьезно 
бросить пить, то вы могли бы быть ему 
поддержкой, нести с ним бремя непри-
ятия компании за его нежелание пить 
со всеми. Историй есть масса. 

Но если вы находитесь среди верую-
щих людей, то на вас лежит особенная 

и огромная ответственность. Если ваш 
брат во Христе соблазняется оттого, 
что вы выпиваете, — это не является 
выражением любви, это огорчает Бога. 
«Если же за пищу огорчается брат твой, 
то ты уже не по любви поступаешь. Не 
губи твоей пищей того, за кого Христос 
умер» (Рим.14:15). Причин для огорче-
ния может быть как минимум две: 

 1) Этот человек считает, что пить 
нельзя, его совесть осуждает вас, что само 
по себе гнетуще. «Не станем же более 
судить друг друга, а лучше судите о том, 
как бы ни подавать брату повод к прет-
кновению или соблазну» (Рим. 14:13). 

2) Видя вас выпивающим (или 
услышав об этом), он может решить, 
что и ему можно, и поступит против 
своей совести, поступит «не по вере», 
а что не по вере — грех. «Ибо если кто-
нибудь увидит, что ты, имея знание, 
сидишь за столом в капище, то совесть 
его, как немощного, не расположит ли 
и его есть идоложертвенное? И от зна-

ния твоего погибнет немощный брат, 
за которого умер Христос. А согрешая 
таким образом против братьев и уяз-
вляя немощную совесть их, вы согре-
шаете против Христа» (1 Кор. 8:10-12).

Кроме того, есть много случаев, 
когда человек уверовал, будучи алкого-
лезависимым. Его желание во Христе — 
жить свободно от этого рабства. Да, он 
сталкивается с этим соблазном каждый 
день в мире. Но каким же испытанием 
будет для него брат во Христе, который 
выпивает! Какая ужасная участь — 
стать соблазном для брата! «А кто со-
блазнит одного из малых этих, верую-
щих в Меня, тому лучше было бы, если 
бы повесили ему мельничный жернов 
на шею и потопили его во глубине 

морской. Горе миру от соблазнов, ибо 
надобно прийти соблазнам; но горе 
тому человеку, через которого соблазн 
приходит» (Мф. 18:6, 7); «И потому, 
если пища соблазняет брата моего, 
не буду есть мяса вовек, чтобы не со-
блазнить брата моего» (1 Кор. 8:13); 
«Лучше не есть мяса, не пить вина и не 
делать ничего такого, отчего брат твой 
претыкается, или соблазняется, или 
изнемогает» (Рим.14:21). Это — самая 
большая мотивация для меня, а также 
причина, по которой многие верующие 
не употребляют спиртные напитки ни 
в каком количестве. 

В завершение хочу поделиться 
мыслью пастора моей церкви, которая 
однажды заставила меня серьезно 
задуматься: «Ни один из самых послед-
них пьяниц, которых вы встречали, 
не начинал выпивать с мыслью: «А 
стану-ка я горьким пьяницей, воню-
чим и никому не нужным. Пропью-ка я 
весь свой дом, потеряю семью, друзей». 
НЕТ. Каждый, становясь на этот путь, 
был УВЕРЕН, что может сдержать 
себя, что он имеет меру и с НИМ этого 
никогда не случится».

И последний совет от моего друга: 
«Для того, в ком живет Христос, во-
прос пить или не пить решается просто. 
Просто попросите Его: «Христос, тут 
такая необычная, такая исключитель-
ная для меня попалась ситуация… давай 
с Тобой выпьем?!», — и вы мгновенно 
получите точнейшее руководство 
к действиям».

А кто так не может сказать, если 
в ком Он не живет — у того или путь 
в ад, или же в эту секунду еще есть вы-
бор: жизнь или смерть… Христос и рай 
или сатана и ад. Для такого человека 
вопрос выпивки не является главным. 
Остановитесь и подумайте: какая польза 
человеку, если он приобретет весь мир, 
а душе своей повредит, или какой выкуп 
даст человек за душу свою?

 Детям же Божьим скажу: мы имеем 
ум Христов и Духа Святого. Да будем 
Ему послушны! Во славу Бога Отца! 

Евгения Кунникова,
г. Запорожье, Украина

Остановитесь и подумайте, 
какая польза человеку, 
если он приобретет 

весь мир, а душе своей 
повредит, или какой выкуп 
даст человек за душу свою.
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Однажды политический деятель, президент Америки, 
Бенджамин Франклин (1706-1790), в своей книге «Совет 
молодому купцу» написал: «Помни, время — деньги», этим 

самым став прародителем известного на весь мир изречения: 
«Время — деньги». Эту поговорку можно воспринять как призыв 
к действию: «Не упустить что-то, использовать шанс, не медлить!» 
Ведь то, что можно сделать сегодня, завтра будет сделать гораздо 
труднее, а может быть, уже и невозможно.

Можно с уверенностью сказать, 
что время проходит! Прошлое уве-
личивается, а будущее сокращается, 
все меньше остается шансов что-то 
сделать и все обиднее за то, что не 
успели. Время уходит в вечность! 

А деньги, которые мы в поте лица 
зарабатываем, безрассудно расто-
чаем, жадно копим или благора-
зумно тратим, — все-таки делают 
свой пока невидимый отпечаток 
для нашей вечности. И они имеют 

прямое отношение к нашему буду-
щему и настоящему. Они устраи-
вают нашу жизнь, и, к сожалению, 
порой руководят ею, некоторые из 
людей даже становятся их рабами. 

В этом году одна телевизионная 
компания «CBS News» сделала опрос 
среди полмиллиона американцев, 
задав им вопрос о счастье: 

 48% ответили, что они очень 
счастливы.

 43% ответили, что они относи-
тельно счастливы.

 9% ответили, что они не чувст-
вуют себя очень счастливыми.

Мы живем тем, что мы получаем...
Наша жизнь состоит из того,

что мы отдаем!

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк

Знаете ли вы, какой закат солнца станет для вас последним?
Уверенны ли вы, что покидая дом утром, вы сможете в него возвратиться?

Сумеете ли вы сделать завтра то, что не сделали сегодня?
Успеете ли вы сказать родным о своей любви позже?
Знаете ли вы, о чем поет ветер, о чем плачет дождь?

Знаете ли вы ответы на все жизненные вопросы?
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Позже 48% счастливчиков спро-
сили, что же является залогом их 
счастья:

 64% сказали, что семья. 

 26% сказали, что хорошее здоровье.

 2% сказали, что их работа 
и карьера.

 3% сказали, что место, где они 
живут.

 2% сказали, что деньги.

 Оказывается, деньги или то, чем 
люди владеют на земле, редко кого 
делают счастливыми. Даже если кто-
то думает, что он ощущает эйфорию 
такого счастья, — оно временно 
и призрачно. Но то, что каждый де-
лает с тем, что милосердно получил от 
Управителя жизни, может принести 
огромное счастье или безмерные 
страдания.

Деньги — важность на земле, и они 
делают отпечаток для вечности... 

Когда в Америке опросили 100 са-
мых богатых людей — никто из них не 

считал, что именно богатство делает 
их счастливыми. Эксперты подсчи-
тали, сколько стоит рабочая минута 
самых богатых людей мира. Многим 
из них достаточно потрудиться всего 
несколько часов для того, чтобы 
заработать на новый шикарный авто-
мобиль или яхту.

Как выяснилось, рекорд по по-
лучению высокого достатка за 60 
секунд принадлежит главе компании 
Microsoft, Биллу Гейтсу. В минуту он 
зарабатывает 6,659 долларов (3,5 
миллиарда в год). По подсчетам аме-
риканского делового журнала Forbes, 
на минутный доход Гейтса можно 
в два раза увеличить ежедневный 
заработок около семи тысяч бедных 
семей.

Второе место досталось инвестору 
Уоррену Баффетту. Его доход со-
ставляет 5,594 доллара в минуту (2,9 
миллиарда в год). Третье место занял 
телекоммуникационный магнат из 
Латинской Америки, Карлос Слим 

Хелу, получающий 3,995 долларов 
в минуту (2,1 миллиарда долларов 
в год).

Впрочем, «скромная звездная» 
цена времени познается в сравнении: 
среднестатистический минутный 
доход американской семьи составляет 
гораздо меньшую сумму — 8 центов.

Но разве можно определять дра-
гоценные минуты жизни деньгами 
или богатством? В то же самое время, 
тратя минуты нашей жизни в труде 
и тем самым зарабатывая для нашего 
проживания, где же тот баланс, что 
может делать нас счастливыми? Как 
можно работать и наслаждаться 
продуктом нашего труда, где же та 
невидимая нить между «рабом труда» 
и «лентяем»?

Для многих людей счастье 
приобретенного заключается 
в том, сколько они отдают. По 
статистике, от 7% американского 
населения, которые получают 
больше 1 миллиона в год, разные 

Что делаем мы с тем, что нам вверено? 
Принимаем как должное и желаем больше? 
Благодарим ли и задумываемся ли о тех, 
кому нужна помощь? Считаемся ли мы 

мудрыми инвесторами вечности или мы — 
земные банкроты, постоянно негодующие 

и нарекающие на жизнь?
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благотворительные организации 
получают примерно 50% всех 
пожертвований, а на остальные 
93% процента населения оста-
ются другие 50%. При этом, 7% 
богатых отдают свою мизерную 
часть, в то время как многие из 
93% небогатых порой отдают 
30% своего дохода для благотво-
рительности (Who gives and who 
doesn’t? by John Stossel). 

 В Библии отмечен один при-
мер бедной вдовы, которая отдала 
все свое пропитание. Там было 
много богатых, которые жертво-
вали великолепные суммы, но 
Христос уделил внимание этой 
бедной вдове, так как она отдала 
от скудости, в то же самое время 
с долгом и любовью.

Можно дать без любви, но 
нельзя любить и не дать!

Что делаем мы с тем, что нам 
вверено? Принимаем как должное 
и желаем больше? Благодарим 
ли и задумываемся ли о тех, кому 
нужна помощь? Сколько стоит ми-
нута нашего времени? Какой вклад 
каждый из нас делает в небесный 
банк? Считаемся ли мы мудрыми 
инвесторами вечности или мы — 
земные банкроты, постоянно него-
дующие и нарекающие на жизнь?

Никто не запомнит нас за наши 
мысли! Люди будут помнить нас за 
то, что мы делали и что говорили!

Один молодой юноша, осознав, 
что его жизнь сочтена, оставил 
будущему поколению клип, выло-
женный на YouTube (печатается 
сокращенно): 

«Если бы Господь подарил мне 
еще кусочек жизни, я бы тогда не 
говорил все, что думаю, но думал бы, 
что говорю.

Я ценил бы вещи не за то, сколько 
они стоят, но за то, что они значат 
в жизни.

Я бы спал меньше, больше бы 
наслаж дался окружающим миром, 
понимая, что каждую минуту, когда 
мы закрываем глаза,  мы теряем 60 
секунд света.

Я бы шел, пока все остальные 
стоят, я бы слушал, когда другие 
говорят.

Я бы валялся на зеленой лужайке, 
подставив солнечным лучам не 
только мое тело, но и мою душу

Я бы написал всю свою ненависть 
и недовольство на льду и ждал, пока 
взойдет солнце!

Я бы полил слезами розы, чтобы 
почувствовать боль их шипов 
и алый поцелуй их лепестков.

Если бы у меня было время, я бы 
сказал всем, как я их люблю, я убедил 
бы каждого дорогого мне человека 
в моей любви и жил бы влюбленной 
жизнью.

Я бы объяснил тем, кто думает, 
что люди перестают любить, когда 
стареют, не понимая, что ста-
реют, когда перестают любить.

Я подарил бы ребенку крылья, но 
позволил бы ему самому научиться 
летать.

Если бы Господь подарил мне еще 
кусочек жизни, я бы объяснил мно-
гим, что понял, наконец, сам.

Я понял, что каждый хочет 
жить на вершине горы, не понимая, 
что истинное счастье ждет его на 
спуске.

Я понял, почему новорожденный, 
однажды сжавши в своем маленьком 

кулачке палец отца, уже никогда не 
хочет его отпускать.

Я понял, что один человек имеет 
право смотреть на другого свысока 
только тогда, когда он помогает 
ему подняться.

Я понял, что я мог бы столькому 
еще научиться от вас, люди, но на 
самом деле это мне уже не приго-
дится...

Я умираю...»

Люди, спешите делать добро! 
Время уходит, время летит! Веч-
ность приближается! 

Что оставим мы после себя? 
С чем предстанем мы в преддверии 
вечности? Этот каждодневный 
вопрос становится важнейшим во-
просом вечности и звучит сегодня 
для каждого из нас: 

На что мы тратим свои драго-
ценные минуты жизни?

Что делаем с тем, что приобре-
таем?

Сколько стоит минута нашего 
времени?

Можем ли мы с радостью по-
жертвовать для ближнего и труда 
на ниве Божьей? 

б д
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Не покажется ли вам глупым человек, проходящий 
равнодушно мимо найденной монеты, даже если его 
кошелек не назовешь пустым? Наверняка, в нашей 
жизни такого и не увидишь. Кому покажется лишней 
монета? Обычно ее торопливо поднимают, бережно 
прячут, если, конечно, нет рядом потерявшего, да 
еще и Бога благодарят за удачу. Разве не так? Но еще 
более безрассудными выглядят люди, которые с пре-
небрежением относятся к Божьему благословению, 
обещанному  Господом каждому человеку. О чем я 
веду речь? Да именно о том, о чем мы так мало ду-
маем или же не думаем вообще. А разве может Божье 
благословение быть лишним? К сожалению, в нашей 
жизни случается именно так. А ведь Господь ясно взы-
вает к человечеству через слова, сказанные однажды 
Аврааму: «Я благословлю благословляющих тебя, 
и злословящих тебя прокляну» (Быт. 12:3).

Теперь, конечно, вы поняли, о чем я хочу вести 
речь. Да, именно об Израиле, о народе, который Бог 
произвел от Авраама. 

Еще давно, в России, мне посчастливилось знать одного 
чудесного пастора, замечательного христианина, чуткого 
наставника. Когда-то, в самом начале своего служения, 
он молился Господу, умоляя о благословении, прося 
очистить и приготовить его сердце для труда. Интересно, 
что Господь во время молитвы напомнил ему о днях не-
христианской юности, когда он мог в кругу друзей легко 

Пренебреженное Пренебреженное 
благословениеблагословение
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подшутить над евреями, вспомнить  смешные анекдоты 
в их адрес. Все это мерзко для Того, Кто избрал этот народ 
для Своей славы, чтобы на его примере показать людям 
всю глубину любви к падшему творению. И ведь не зря 
сказано в том же месте Священного Писания: «злословя-
щих тебя прокляну».

Разве это не серьезное предупреждение? Почему 
же мы — дети Того, Кто является автором этих слов, — 
относимся к ним с таким пренебрежением? Разве наше 
сердце не созвучно Божьим чувствованиям по отно-
шению к Его избранному народу? Пастор в далекой 
России не только сам каялся в своем грехе уничижения 
евреев, но призвал к этому и всю церковь. А потом еще 
был открыт секрет чудесного благословения. Каждое 
воскресенье церковь усердно молилась об Израиле, 
прося милости и прощения для избранного народа. 

Мир всегда попирал в своем жестоком неверии все 
Божье. Во все времена велась тайная или открытая 
война против церкви Христа и против Израиля. Мы 
на одном берегу, нам надо научиться благословлять 
друг друга, чтобы не стать противниками Господа. 

В нашей семье мы каждый день молимся об Из-
раиле. Сердце ликует в таких молитвах. Не верите? 
Попробуйте сами! Я испытала на себе, как Господу 
приятны такие молитвы. Вспоминаю, как однажды 
вечером старшая дочь сказала:

— Эта неделя в колледже у меня была особенно 
трудной, все как-то не складывалось так, как прежде. 
Я спросила Господа, почему так получается. Он сразу 
напомнил, что всю эту неделю я не молилась от всего 
сердца об Израиле, что мои молитвы об этом народе 
стали сухими и обрядовыми. 

Как чудесно, что ей было с чем сравнивать, у нее 
был опыт полученных благословений в молитвах о 
Божьем народе. А в то время в Израиле  шла очеред-
ная, кровопролитная война. 

Война в этом регионе идет и сейчас. И не только 
физическая, ведь то, что мы видим в нашем мате-
риальном мире, — всего лишь отражение духовной 
реальности. 

Бог ждет твоих молитв, дорогой христианин. Пусть 
твое сердце будет там, где вершилась история нашего 
спасения, где и ныне шумит листвой Гефсиманский сад 
и свидетельствует о подвиге Христа небольшая гора 
Голгофа. Пусть твое сердце, молясь за эту чудесную 
землю, обретет еще больше мира и тепла, а главное — 
унаследует обещанное Господом благословение. 

Иерусалим, душой с тобою слиться 
В молитвенной мечтаю тишине. 
И, открывая Библии страницы, 
К обетованной я стремлюсь земле.

Все здесь давно, как будто бы знакомо. 
Тут Авраам испытан Богом был, 
Когда на гору, верою влекомый, 
Для жертвоприношенья восходил.

И о тебе, желанная отчизна, 
Мечтал всем своим сердцем Моисей, 
Не удержала грозная пустыня
В своих песках родных твоих детей. 

Здесь Гедеон, Девора, Иисус Навин
Навек свои оставили следы, 
Давид здесь Бога вдохновенно славил. 
Мы и сейчас поем его псалмы.

А как не вспомнить нам о Самуиле, 
Об Илии, что смерти не познал?
О Елисее или Данииле, 
Что будущее миру возвещал?

Здесь имена великие, святые
Твоих детей звучат сквозь все века, 
Их ненависть и зло не заглушили, 
Их жизнь библейская для нас хранит строка...

Израиль стал для всей Вселенной центром
В тот час, когда под яркий свет звезды
Сын Божий в мир явился человеком, 
Чтоб вырвать нас из вечной ада тьмы.

Как памятник любви и Божьей славы 
Голгофский крест здесь поднят над землей, 
А гроб Христа не сохранил печали
И тени смертной, он навек пустой! 

От сюда — от земли обетованной — 
Благая весть во все концы земли
Лилась рекой живительной, желанной, 
Чтоб все народы были спасены...

Иерусалим, однажды ты воспрянешь, 
Навеки примешь славу от Христа, 
Чудесною столицей неба станешь, 
Так дай же мне благословить тебя!  

Иерусалим
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Сестра мне задала вопрос: 
«Скажи, а знает ли Христос, 
В чем я нуждаюсь и когда 
Реально помощь мне нужна?» 

Да, знает мой Христос о том, 
В чем я нуждаюсь, и притом, 
Он не замедлит никогда, 
И знает Он, в чем я слаба.

Он ношу даст по силам мне,
Меня не бросит Он в беде,
Он выведет из тупика,
И знает Он — как и когда.

Не раз меня Он поднимал,
Не раз от гибели спасал.
В чем я нуждалась — он давал.
А что взамен Он получал?

Я не всегда осознавала,
Как мало Богу отдавала...
Здоровье, мир и тишина –
Ведь это Божья доброта.

Он добр ко мне и милостив,
Но у меня не хватит сил,
И не найти мне точных слов, 
Чтоб описать Его любовь.

Я твердо знаю: Он — со мной
В холодный день и в летний зной,
В минуты счастья и в беде.
Меня не бросит Он нигде.

Тебе и мне хочу сказать:
На Бога надо уповать,
Как детям доверять Отцу,
А Он утрет с лица слезу.

Он для меня всего ценней, 
Всего дороже и милей.
Ему лишь доверяюсь я,
И в этом сила есть моя. 

Осень наступила, и идут дожди.
Все кругом уныло, пасмурные дни.
Ветер не жалеет желтую листву,
Обрывает смело лепестки в саду.

Листья опадают, на землю ложась.
Словно понимают: жизнь оборвалась.
Так и к нашей жизни, осень подойдет,
Обветшает тело и как лист умрет.

Осенью природа много нам дарит
И всегда о чем-то важном говорит:
Как бы в этой жизни нам полезным быть,
И своею жизнью Богу угодить.

Лист напоминает о весенних днях,
Как он был прекрасен в солнечных лучах,
Был зеленым, свежим, сочным, молодым,
Сильным и здоровым, листиком живым.

Что он сделал в жизни, как ее прожил?
Может, лепестками тенью он служил?
Может, был хорошим другом для плода?
Прикрывал от ветра веточки цветка?

Или просто жил он, шелестя листвой.
О других не думал, жил самим собой.
Никого не видел, плод не защищал.
И лишь паутину на себе собрал.

Много надо сделать в этой жизни нам.
Помогать убогим, вдовам, старикам,
Посещать больницы,  детские дома.
Где беда случится, первым быть всегда.

Не стремиться к славе, почести людской.
Не искать богатство в жизни суетной.
Быть благочестивым, правду защищать.
И на всяком месте честно поступать.

И когда к нам осень жизни подойдет,
Пусть она с плодами добрыми найдет.
Мы посмотрим смело осени в глаза,
А за ней увидим доброго Христа. 

Сестра мне 
задала вопрос 

Раиса Мороз 

ОСЕНЬ 
Полина Панфилова 
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Как могу возвеличить имя,
Что превыше всех дивных имен?
Мой Иисус — Милосердный и Сильный,
Царь царей и Владыка времен.

Ты — Творец и Создатель Вселенной,
Сотворивший концы земли.
Безначальный... Безгрешный... Нетленный...
Божий Сын и в трех лицах Един.

Ты — Прибежище, Крепость, Защита,
Мой единственный Идеал.
Ты — Чудесный Освободитель,
И в крови крестной мир оправдал.

Мысли все распростер на ладони,
Ты — Всезнающий Господин,
Безграничной любовью исполнен,
И Воскресший Святой Элохим.

Вездесущий, Живой, Прославленный, 
Удивительный в мире чудес,
Дети Божьи не будут оставлены,
Ибо Милость Твоя до небес.

Слово Божье, в державе Мощный,
Ставший мне Чудным Другом,
Меч, пронзающий и обоюдоострый,
И Целитель от всех недугов.

Ты — мой Путь, моя Истина, Праведность,
Дверь отверстая в славной стране,
Мир небесный, чудесный и радужный
Из сверкающих ценных камней.

Самый Верный, Надежный, Любящий,
Разве могут страшить нас тучи?
Ты сокрыл для нас светлое будущее,
Держишь крепко в руке могучей.

Ты достоин всей славы и почести, 
Ведь в наследие Небо принес.
И всем людям мне крикнуть хочется:
«Потрясающий мой Христос!» 

На стадионе было многолюдно.
Понятно все, ведь день был выходной.
Светило солнце, было всем уютно, 
Все любовались неба синевой.

Соревнованье кто-то там устроил.
Кто первый прибежит — получит приз.
Свою команду ровно он построил.
Сигнал подал. Все с места сорвались.

Минуты две все, кажется, бежали,
Но вдруг один мальчишка захромал.
И трепетно все люди наблюдали:
Захныкал тот малец, и вдруг — упал.

И сердце сжалось у одной девчонки.
Остановилась, руку подала.
Поднявши, повела его в сторонку,
А поступить иначе не могла.

Как по команде все остановились, 
И, подождав немного тех двоих,
Обнявшись, дружно к цели устремились.
Любуясь ими, стадион затих.

Те девять с детства инвалиды были, 
Им чужд совсем соперничества дух.
Даже про приз они совсем забыли,
Забыли и про зрителей вокруг.

Им важно, очень важно не обидеть
Кого-то рядом первенством в борьбе.
В своем соседе — друга, брата видеть
и помогать ему в его судьбе.

О, христиане, если б мы умели
Друг друга так же искренне любить,
То, несмотря на бури и метели,
Могли бы вместе к гавани доплыть.

Мы б не теряли по дороге в вечность
Сестер и братьев наших дорогих.
Участье, доброта, любовь, сердечность
Нам помогли б с дороги не сойти.

Меня, прошу вас, правильно поймите.
Я нового, друзья, вам не скажу.
Как самого себя людей любите, 
Сегодня вас сердечно попрошу. 

Славное Имя 
Иисуса 
Татьяна Мороз 

Спорт и вера...  
Вера Савченко
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— И-и-и ра-аз, и-и-и два-а, — старательно выводил 
наклонные палочки малыш, высунув от усердия язык. 
Страничка новой тетрадки в узкую линеечку была 
атласной и белоснежной. Написав одну строчку, он от-
клонился назад, прищурился и залюбовался работой. 
Вдруг малыш заметил, что наклон у некоторых пало-
чек чуть больше, чем у остальных. «Ну, как же так, — 
огорчился он, — я же старался». Две большие слезы 
готовы были вот-вот скатиться по щекам. «Попробую 
еще разочек», — сопя, решил малыш и склонился над 
тетрадкой. И опять, еле слышно, заскрипела ручка.

Малыш хорошо знал, как он появился на свет. Вот 
уж точно, что его не принес маме с папой аист и его 
не нашли в капусте. Он знал, что его сотворил Творец 
у мамы в животике. Не раз, глядя на свои руки и ноги, 
малыш думал: «Вот оно как сотворено, чудно. Сколько 
дел разных умеют делать руки. И умывают, и одевают, 
и ложку держат, и руль крутят… и много чего еще 
умеют. А ноги! Ноги-то!» Он вспомнил, как играл 
во дворе в футбол с мальчишками, катался зимой на 
коньках, бегал и прыгал. А где умещается в голове все, 
что он узнал, и каким образом это потом вдруг, в нуж-
ный момент, выскакивает ответом. Он понять даже 
и не пытался. Уж очень это было сложно для него. 
Наблюдая за взрослыми, он пришел к выводу, что они 
тоже не знают, хоть и выросли. Итак, малыш, время 
от времени размышляя на эту тему, не переставал 

удивляться, как мудро устроены члены его тела и как 
они сами знают, что каждому надо делать и чему 
учиться. Малыш не хотел подводить такого мудрого 
Творца. А палочки с наклоном не получались. Было 
обидно.

Из кухни доносился мамин голос:

— Прославлять Тебя... я буду вновь и вновь, — пела 
она. Она всегда пела, когда готовила. Наверно поэтому 
так было вкусно всегда. У нее было сто рецептов 
только одной овсяной каши. Никто не верил, пока не 
попробовал сам. Малыш всегда улыбался, когда мама 
делилась очередным рецептом овсянки с кем-то из 
знакомых. Уж он-то точно знал вкус этих каш. Когда 
он был маленьким, овсянка была почти каждый день 
на завтрак. Ну не любил он эту кашу, хоть ложка тогда 
была и вертолетом, и подводной лодкой. Но однажды 
утром мама взволнованно сказала:

— Ангел приходил ко мне сегодня ночью.

Малыш вытаращил глаза и открыл рот.

— Ангел был у нас дома?! Вот это да!!! Почему же ты 
меня не разбудила?! — смешивая восторг, удивление 
и огорчение в кучу, воскликнул малыш.

— Потому что он тихо, на цыпочках, приложив 
палец к губам, подошел к столу и положил на него 
листок. И в тот же миг исчез. На листочке, который 
он оставил, был записан рецепт овсяной каши, 

РецептыРецептыот ангелаот ангела
Наталья Минаева, 

г. Рига, Латвия
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и назывался он «Любовь». Сегодня я приготовила по 
этому рецепту, и мы все попробуем эту кашу.

Малыш недоверчиво покосился на стол, где стояли 
тарелки с овсянкой. Но все же решил попробовать 
и убедиться сам. Все-таки рецепт был от ангела. Когда 
первая ложка с кашей оказалась у него во рту, ему по-
казалось, что кто-то нежно обнял его, и стало сладко-
сладко внутри. Он не заметил, как съел всю кашу.

— Ма, каша как называлась? — переспросил он 
у мамы.

— «Любовь» — ответила, пряча улыбку, мама.

Через несколько дней мама опять удивила всех 
новой новостью:

— Ко мне опять приходил ангел, и опять оставил 
новый рецепт каши. Она называется «Надежда». 

Малыш принял решение убеждаться каждый раз 
самому во вкусности нового рецепта от ангела. И на 
этот раз каша была превосходна! «Да, — думал ма-
лыш, — и знают же толк в кашах на небесах!»

Потом ангел принес рецепт каши «Вера». Потом 
был рецепт каши «Доброта». А потом малыш перестал 
считать, а мама завела особую тетрадку, где записы-
вала рецепты от ангела. На первой страничке так 
и было написано: «Рецепты от ангела». Ангел удивлял 
не только необыкновенными кашами, оставляя самые 
разные вкусные рецепты. Порой малышу казалось, 
что мама на кухне готовит не одна. Так все было у нее 
вкусно.

— Ой, — очнулся малыш от раздумий. В тетрадке 
в узкую линеечку была написана только половинка 
второй строчки палочками с наклоном. В ту саму ми-
нуту над ним склонилась мама:

— Ну, как успехи, сынок?

— Не очень, — признался малыш.

— А что случилось? Давай посмотрим вместе, — 
обнимая малыша, ласково проговорила мама.

— Вот ты готовишь всегда вкусно, а у тебя 
не бывает так, что, ну, не получается что-
то? — вдруг спросил малыш.

Мама поняла, в чем дело.

— А знаешь, я тоже раньше так ста-
ралась все делать правильно и хорошо. 
И у меня тоже не всегда получалось, и я 
расстраивалась. Ты помнишь ангела 
с его рецептами овсяной каши? Пом-
нишь, как назывались разные рецепты 
и какой был первым? «Любовь».

— Ага, помню.

— Вот тогда я поняла одну вещь. Я же 
могу все делать не одна. У меня есть Помощ-
ник, мой Господь. И я попросила Его помогать мне 

во всем. И Он ответил. Понимаешь, можно делать как 
можно лучше для Него, но самому, а можно — вдвоем. 
С Ним. Ты тоже можешь попросить Его помочь 
тебе. Не торопись, подумай над этим. Я приготовила 
ужин по особому рецепту от ангела, он называется 
«Вдвоем».

Мама ушла накрывать стол к ужину, а малыш, 
подперев кулачками щечки, представил себе, как Бог 
берет его руку в Свою, и они вдвоем старательно вы-
водят палочки в его тетрадке в узкую линеечку. 

«Да, — думал малыш, — вдвоем все легче». 
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Генька проснулся в своей мяг-
кой постельке. Ласковое утреннее 
солнышко щекотало его щеку. Мама 
и папа уже ушли на работу. За стеной, 
на кухне, возилась бабушка. Слышно 
было, как она переставляет посуду 
и что-то ворчит себе под нос. Бабушка 
была старенькая и, как большинство 
пожилых людей, разговаривала сама 
с собой вслух. Генька прислушался 
к ворчанию бабушки. «И что это 
такое!?— ворчала бабушка. — Какой 
ирод повадился в курятник лазить? 
Вторую неделю яйца пропадают. Вот 
ведь напасть какая!»

Мальчишка зажмурился. Тут же 
в своем воображении он увидел стакан 
с гоголем-моголем. Ему представи-
лось, как он берет чистый стакан, на-
ливает в него сладкое пахучее молоко, 
разбивает туда два свежих куриных 
яйца, сыплет сладкий белый сахар, все 
это хорошенько перемешивает и пьет 
вкусный и сладкий гоголь-моголь. 
Генька почувствовал, как рот его на-
полняется слюной. Он не знал, почему 
этот напиток назывался гоголь-мо-
голь, но он был вкусным. 

Приготовив завтрак для Геньки, 
бабушка ушла на дальний огород, на-
ходившийся за селом. Мальчик только 
и ждал этой минуты. Он вскочил, бы-
стро оделся, сунул ноги в стоптанные 

сандалии и выбежал на улицу. Он 
и был той «напастью», на которую 
ворчала бабушка. Это он воровал ку-
риные яйца для гоголя-моголя…

Как Генька и думал, сарай, где 
жили куры, был заперт. Но разве это 
могло его остановить? Ведь впереди 
мальчика ждало сладкое и вкусное 
лакомство! 

Чтобы куры не рылись во дворе, 
папа сделал хитрое приспособление. 
Он изготовил из проволоки что-то по-
хожее на трубу, которая вела от дырки 
в сарае к дыре с засовом в заборе. По 
этой трубе куры выходили на улицу. 
Там они рылись в земле, клевали 
червяков и еще что-то известное 

только им. Вечером родители закры-
вали засов, и куры сидели в безопа-
сности на шестах в сарае. Через эту-то 
трубу Генька и забирался в курятник 
и воровал яйца. 

Сегодня он снова пролез в сарай, 
взял два яйца из гнезда и пошел в дом 
делать себе вкуснятину. Как всегда 
Генька взял стакан, налил в него мо-
локо и начал разбивать яйца. И вдруг 
произошло что-то невероятное… Вна-
чале Генька услышал громкий хлопок. 
В нос ему ударил сильный противный 
запах! Он не мог дышать, в голове по-
мутилось! Его начало тошнить! Маль-
чишка выскочил на улицу. Воняло все: 
одежда, волосы, тело. Казалось, весь 

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова

«Нет ничего 
тайного, что не 
сделалось бы явным, 
и ничего не бывает 
потаенного, что не 
вышло бы наружу» 
(Мк. 4:22).

Гоголь-могольГоголь-моголь
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Осень листья оборвала,
Сорвала цветы в полях. Белоснежным покрывалом 

Укрывается...

мир пропитался этим зловонием! Он понял, 
что надо бежать!

Генька прибежал на речку, где постарался 
смыть запах с себя и с одежды, но это было 
напрасно! Что бы он ни делал, запах оставался. 
«Что же это было?» — спрашивал он себя. 
И вдруг он вспомнил — подкладень. Бабушка 
оставляла в гнезде одно яйцо, специально 
пометив его карандашом, чтобы курицы не 
разбрасывали яйца, где непопадя, а неслись 
в одном месте — в гнезде. Это яйцо было тух-
лым. И его-то Генька схватил в спешке.

Время шло. Идти домой было страшно. Но 
и оставаться на улице Генька не мог. «Будь что 
будет! Пойду!» — решил он. Подходя к дому, 
парнишка увидел сидевшую на скамейке возле 
дома бабушку. Она сидела и о чем-то думала. 
Окна и двери в дом были открыты. Мальчик 
встал перед бабушкой, низко опустив голову. 
«Бабушка, никакой ирод не виноват, — про-
мямлил мальчик. — Это я воровал яйца. Про-
сти меня, пожалуйста!» Генька стоял и ждал 
решения своей судьбы. Было страшно! И вдруг 
он услышал бабушкин смех. Старушка хохо-
тала до слез. «Ты хоть видел себя в зеркало, 
преступник малолетний!» — захлебываясь 
от смеха, проговорила бабушка. Она подвела 
Геньку к зеркалу. Из зеркала на мальчугана 
глядело какое-то взъерошенное, жалкое, 
испуганное, грязное существо. И это существо 
было желтого цвета!

Бабушка сказала: «Внучек, помнишь, мы 
читали в Библии, как Господь Иисус Христос 
сказал, что нет ничего тайного, что не стало бы 
явным. Теперь понял, что это значит?» 

Геннадий К.

Осенью тепла не жди, 

Осенью идут... 

Что за гость в окно стучит, Громким голосом кричит: «Чик-чирик! Скорей, скорей!»?
Ждет пшенички...

Рыжий хвост мелькнул в кустах 

И исчез в лесу. 

Очень трудно разглядеть 

Рыжую... 

За весной приходит лето, 

Осень следом дует ветром, 

А за осенью сама 

В гости едет к нам...

Рыбки — в море, 

Крошки — в хлебе, 

Мышки — в норке, 

Звезды — в...

Осенью тепла не
О

, 



Д У Ш Е П О П Е Ч Е Н И Е  В  В О П Р О С А Х  Б Р А К А .  

БИБЛЕЙСКИЙ ТЕМАТИЧЕСКИЙ КУРС 
БРАК БЕЗ СОЖАЛЕНИЙ

С 19 по 30 сентября 2011 г.
в Евроазиатском библейском институте 

«Служение наставлением» пройдет курс обучения 
под названием «Душепопечение в вопросах брака».

→ Обучение будет проводиться в помеще-
нии Русской брайтской церкви по адресу: 
828 Solano Street, West 
Sacramento, CA 95605

→ Начало занятий: понедельник, 
19 сентября, 6:00 P.M. - 9:00 P.M.

→ Время проведения:  суббота, 9:00 A.M. 
– 5:00 P.M., понедельник – пятница, 
6:00 P.M. - 9:00 P.M.

→ Преподавать будут Алексей и Оксана 
Тентюк, супружеская пара, преподава-
тели в библейском институте и миссио-
неры из Афганистана.

Сессия проводится Евроазиатским библейским институтом по программе индуктивного метода изучения Библии. Очная и за-
очная форма обучения. Цель института  — подготовить лидеров, которые понимают процесс евангелизма и ученичества и прини-

мают активное участие в жизни поместной церкви. 

Для большей информации и регистрации звоните по телефону (916) 247-6394 
или пишите по адресу preceptmin.sac@gmail.com

Данный курс обучения отвечает на 
все вопросы о семье и дает полное 

представление о Божьем плане 
относительно брака. В свете Божьего 

Слова будут рассматриваться 
следующие темы: 

• роль мужа и жены в браке; 

• проблема общения;

• романтика в браке;

• семейный бюджет и финансы;

•  воспитание детей;

•  взаимоотношения родителей и детей; 

•  развод и повторный брак;

• семейный очаг по небесному образцу.

ПРИГЛАШАЮТСЯ ВСЕ ЖЕЛАЮЩИЕ. ОСОБО ПРИГЛАШАЕМ МОЛОДЫЕ СЕМЕЙНЫЕ ПАРЫ И МОЛОДЕЖЬ.
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